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В донском регионе подошла 
к концу первая двухмесячная об
учающая программа для участни
ков специальной военной опера
ции «Новые возможности»,  
ею охватили 20 человек.

Всё важное в одном курсе
Этот учебный курс разработа-

ли по поручению главы региона 
Василия Голубева, кроме того, 
он стал слагаемым федерально-
го партпроекта «Моя карьера с 
«Единой Россией». Организовать 
такой достаточно всеобъемлю-
щий учебный модуль удалось 
при поддержке донского филиала 

фонда «Защитники Отечества» 
и экономического блока облпра-
вительства на базе центра «Мой 
бизнес». А ключевой целью было 
предложить ветеранам спецопера-
ции, которые хотели бы занимать-
ся предпринимательством, модуль 
необходимых первоочередных 
знаний. Немаловажно и то, что 
поучаствовать в этом обучающем 
и адаптационном курсе смогли и 
члены семей участников СВО. В 
частности, в учебную програм-
му вошло пошаговое обучение 
азам того, как открыть свое дело, 
составить маркетинговый план, 
скрупулезно рассчитать бизнес-со-
ставляющую и востребованность 
продукции, изучить конкурентов и 
рынки сбыта. В ростовском Центре 
истинных ценностей выпускники 
первого потока публично пред-

ставили свои бизнес-проекты, а 
в кулуарах признавались, что по-
настоящему довольны глубиной и 
качеством обучения.

– Я хочу поблагодарить вас за 
мужество, героизм и ратный труд, 
за то, что вы защищали Родину, не 
щадя себя, – обратился к ветеранам 
СВО, собравшимся в зале, спикер 
донского парламента, секретарь 
регионального отделения «Единой 
России» Александр Ищенко. – 
Вы – сильные люди и составляете 
славу нашего государства. Я рад, 
что в мирной жизни вы социально 
активны. Президент Владимир 
Путин подчеркнул, что прошед-
шие через специальную военную 
операцию бойцы – это подлинная 
элита, надежная, проверенная и де-
лом доказавшая свою преданность 
России. И вы, как никто другой, 

достойны участвовать в управле-
нии страной, экономикой, воспи-
тывать подрастающее поколение. 
Уверен, что, пройдя сквозь боевые 
испытания, выполнив серьезную 
мужскую работу на фронте, вы и 
сейчас тоже будете на передовой 
всех созидательных дел.

Говоря же об обучающем про-
екте, Александр Ищенко назвал 
его грамотно выстроенным, даю-
щим новые возможности, знания 
и компетенции бойцам, которые 
демобилизовались и вернулись к 
гражданской жизни. Кроме того, 
появление такого проекта, как 
пояснил спикер, еще и демонстри-
рует многообразие форм и меха-
низмов поддержки, доступных 
на Дону. Мало того, их перечень 
может расшириться.
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Уборка озимой пшеницы в дон
ских полях начнется 20 июня. 
Об этом «Молоту» сообщил за
меститель губернатора – глава 
регионального минсельхозпро
да Константин Рачаловский.

Сухая статистика
Накануне страды аграрии с 

определенной долей суеверия 
всегда неохотно делятся видами 
на каравай. Однако в этом году 
на традиционном агрофоруме 
«День донского поля», где при-
нято сверять часы перед выходом 
в поля, никто из журналистов 
даже не просил их давать прогно-
зы. Очевидно, что уборка будет 
тяжелой, признает Константин 
Рачаловский. Напомним, что на 
Дону сначала ввели режим ЧС по 
заморозкам, а потом и по почвен-
ной засухе.

– Я обратился к Правительству 
РФ о введении на территории 
Ростовской области ЧС федераль-
ного характера по заморозкам. 
В ближайшее время ожидаем 
выделения средств из федераль-
ного бюджета на выплаты в свя-
зи с повреждением насаждений, 
– сообщил аграриям губернатор 
Василий Голубев ,  открывая 
предуборочное совещание.

В областном минсельхозпроде 
уже подсчитали, что в результате 
майских заморозков поврежден-
ными оказалось около 860 тыс. га 
посевов. 230 тыс. га из них погиб-
ли. Неприятный сюрприз погоды 
не пережили в основном озимые 
зерновые культуры. Отдельно 
в аграрном ведомстве считают 
потери из-за засухи. По пред-
варительным данным, в статусе 
погибших сейчас числится око-
ло 49 тыс. га посевов. По сло-
вам Константина Рачаловского, 
цифра потерь еще увеличится, 
потому что сводки из районов 
продолжают поступать.

Каждый колос на счету
– Дорог каждый колос! – под-

черкнул Василий Голубев, уточ-
нив, что жатву необходимо про-
вести в оптимальные сроки при 
минимальных потерях.

Как стало известно «Молоту», 
уже началась уборка гороха и ози-
мого ячменя. Скоро комбайнеры 
отправятся за царицей донских 
полей.

С учетом гибели ранних зерно-
вых и зернобобовых предстоит 
убрать 3,216 млн га. 2,73 млн га из 
них – озимая пшеница.

– Надеемся, что соберем достой-
ный урожай и он оправдает затра-
ты, которые селяне в него вложили, 
– отметил, общаясь с журналиста-
ми, Константин Рачаловский.

Успешное проведение страды 
во многом зависит от технической 
готовности всего комплекса сель-
хозмашин. В этом году аграрии 
активно покупают новые тракторы 
и комбайны.

– Активное обновление парка 
комбайнов положительно влия-

ет на техническое обеспечение 
уборочной кампании. Сейчас на-
грузка на один комбайн в нашей 
области достигает 280 га, что в 
полтора раза меньше, чем в сред-
нем по России. А в таких районах, 
как Волгодонской, Егорлыкский, 
Мясниковский и Неклиновский, 
этот показатель составляет менее 
200 га на один комбайн, – отметил 
замглавы региона.

Приобретать необходимые сель-
хозмашины помогает специальная 
губернаторская программа. В 
2024 году на эти цели выделено 
818,5 млн рублей.

Уроки непогоды
Испытание непогодой донским 

аграриям еще предстоит выдер-
жать. Однако это еще и повод 
вынести сразу несколько уроков. 
Один из них – не игнорировать раз-
работки донских селекционеров, 
не забывающих о том, что донской 
регион относится к зоне рискован-
ного земледелия.
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ЛЮДИ  
НОМЕРА
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Игорь Гуськов, первый зам
губернатора региона

По результатам  
трех экзаменационных  
дней у нас уже  
95 стобалльников
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Игорь Бураков, председатель  
комитета ЗС РО

Если «вывести из тени»  
весь табак, то рост ВРП  
в области в 2023м  
составил бы 5,5%, а не 4,5%
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Константин Рачаловский,  
замгубернатора региона

Нет другого механизма  
компенсации убытков  
от природных явлений,  
кроме страхования

Эльвира Набиуллина, 
председатель Банка России

Массовые программы Массовые программы 
льготной ипотеки  льготной ипотеки  
чаще выливаются  чаще выливаются  

не в рост  не в рост  
доступности жилья,  доступности жилья,  

а в рост цен  а в рост цен  
и прибыли  и прибыли  

строительного  строительного  
секторасектора
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ГЕОГРАФИЯ НОМЕРА
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подписной индексстоимость подписки  

на печатную  
версию газеты

300
стоимость подписки  

на электронную версию газеты (PDF)  
на 6 месяцев, руб.

ЧИТАЙТЕ СВЕЖИЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ ПО ВТОРНИКАМ И ПЯТНИЦАМ
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ПОДПИСКУ МОЖНО ОФОРМИТЬ В ЛЮБОМ ОТДЕЛЕНИИ СВЯЗИ ИЛИ В РЕДАКЦИИ

с 10 по 20 июня включительно
деКада лЬгоТноЙ подпиСКи
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на 6 месяцев, 846,76 руб.  727,74 руб.

20 %
СКИДКА – ветеранам и участникам Великой Отественной войны,  
инвалидам, подробности по бесплатному номеру 8-800-200-58-88
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новости

с Ириной
Варламовой

Первая 200балльница
Выпускница Егорлыкской школы № 1 получила по 100 баллов  
на экзаменах по русскому языку и химии. Об этом сообщил первый 
заместитель губернатора Ростовской области Игорь Гуськов,  
отметив, что по результатам трех экзаменационных дней  
в области 95 стобалльников.
Максимальное количество баллов на экзамене по русскому языку по
лучили 32 выпускника. Экзамен по математике сдается на базовом или 
профильном уровне. Работы 30 выпускников по этому предмету оцене
ны на 100 баллов.
– В этом году мы отмечаем значительный рост среднего балла по мате
матике профильного уровня. Кроме того, по сравнению с прошлым го
дом увеличилось количество высокобалльных работ по этому предме
ту и число 100балльников, – добавил Игорь Гуськов.

В традициях сила
В Волгодонске прошел III Межрегиональный фестиваль 
народного творчества «Юг России. Сила традиций».
Его участниками стали творческие коллективы из семи 
регионов СКФО и ЮФО: республик Калмыкия, Север
ная Осетия – Алания и Дагестан, Волгоградской области, 
Краснодарского края, Ставрополя, а также ЛНР.
Ростовскую область представил ансамбль песни и танца 
«Атаман» Областного дома народного творчества и на
родный ансамбль песни и танца «Казачий Дон» Дворца 
культуры «Октябрь» Волгодонска. Праздник «Традиции 
русского мира» в парке «Победа» был приурочен ко Дню 
России и посвящен Году семьи в России и Году добрых 
дел в Ростовской области.2
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СОБЫТИЯ

На защите 
информации

Обеспечение национальной 
безопасности в регионах ЮФО 
обсудили в Астрахани. Совеща-
ние прошло под председатель-
ством секретаря Совета безопас-
ности России Сергея Шойгу.

В обсуждении приняли участие 
полномочный представитель Пре-
зидента РФ в ЮФО Владимир 
Устинов, губернатор Ростовской 
области Василий Голубев, а также 
главы других регионов, входящих 
в состав федерального округа, 
представители федеральных ми-
нистерств и ведомств.

Отдельное внимание было уде-
лено противодействию информа-
ционно-психологическому воздей-
ствию на население. Среди важных 
дополнительных мер обеспечения 
информационной безопасности 
обозначено совершенствование ме-
ханизмов защищенности информа-
ционных систем государственных 
органов и критической информа-
ционной инфраструктуры.

Превосходит 
импортные аналоги

Благодаря нацпроекту донское 
предприятие «Компания САР-
МАТ» стало применять новую 
технологию производства запча-
стей для сельхозтехники.

Организация создана на базе 
завода «Красный Аксай» и, сохра-
няя традиции старейшего завода, 
занимается современными разра-
ботками.

– По итогам прошлого года у дон-
ского региона первое место в стра-
не по удельному весу организаций, 
осуществляющих технологические 
инновации. Весомый вклад в этот 
показатель вносят малые и средние 
предприятия. Важной задачей всей 
инфраструктуры развития бизнеса 
на Дону является их комплексная 
финансовая и нефинансовая гос-
поддержка, – отметил Александр 
Скрябин, первый заместитель 
главы региона.

– Финансовая поддержка позволи-
ла нам приступить к изготовлению 
модельных компонентов для про-
изводства отливок, используемых в 
нашем новом сельскохозяйственном 
агрегате ЛАД-9. Конструкция этих 
деталей запатентована и превос-
ходит все известные импортные 
аналоги, – поделился генеральный 
директор компании Сергей Санин.

Топ для молодёжи
Федеральное агентство по 

делам молодежи опубликовало 
результаты мониторинга эффек-
тивности реализации молодеж-
ной политики в субъектах России 
за 2023 год.

Ростовская область заняла вто-
рое место среди регионов с числен-
ностью молодежи более 500 тысяч 
человек, улучшив свою позицию 
на два пункта.

Регион из года в год держится в 
топе рейтинга по молодежной поли-
тике. Так, на протяжении шести лет 
заявка области становится победи-
телем конкурса лучших региональ-
ных практик поддержки волонтер-
ства «Регион добрых дел». Также 
два года подряд регион одерживает 
победу во всероссийском конкурсе 
программ комплексного развития 
молодежной политики в субъектах 
РФ «Регион для молодых».

Заложники в СИЗО
Утром 16 июня, в воскресенье, в 

Ростове произошло ЧП, сразу про-
гремевшее на всю страну: в след-
ственном изоляторе № 1 шестеро 
арестантов сумели выбраться из 
камер и захватить заложников.

Выяснять ответы на множество 
неприятных вопросов будет След-
ственный комитет и специаль-
ная межведомственная комиссия, 
прибывшая из Москвы. Как особо 
опасные преступники, осужденные 
за терроризм, сумели выбраться из 
камер и проникнуть в дежурную 
часть, где взяли в заложники двух 
сотрудников  уголовно-исполни-
тельной системы? Как они смогли 
раздобыть в режимном учреждении 
ножи и флаги запрещенной в РФ 
ИГИЛ? Где они раздобыли средства 
связи с выходом в интернет?

Итог закономерен: спецназ унич-
тожил террористов, заложники не 
пострадали. Возбуждено уголов-
ное дело, ведется следствие.

Яркий бизнес-проект представил 
и выпускник программы Андрей 
Климов. Суть его начинания в со-
здании экокластеров по использо-
ванию всех возможностей такого 
быстрорастущего дерева, как пав-
ловния. Как он пояснил, павловнию 
можно использовать, например, 
для укрепления берегов Азовского 
моря, создания зеленых зон, в том 
числе парков с именными деревья-
ми. Примечательно, что павловния 
входит в число растений – лидеров 
по поглощению углекислоты.

кстати

Обучающая программа будет 
продолжена. При необходимо
сти в нее будут вносить кор
рективы.
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совместно с Совфедом РФ про-
рабатывается возможность уста-
новить 50-процентную скидку 
на полисы ОСАГО бойцам СВО, 
которые получили инвалидность. 
А одновременно вместе с депута-
том Госдумы ФС РФ от донского 
региона Екатериной Стенякиной 
разрабатывается законопроект, 
предусматривающий квотирова-
ние рабочих мест для демобилизо-
ванных участников СВО.

Большие перспективы 
павловнии

– За два месяца участники СВО 
воспользовались пятью обучаю-
щими модулями курса. Причем 
помимо теоретической и практи-
ческой частей были организова-

ны и индивидуальные занятия. 
А на выходе появились проекты, 
уже готовые к реализации, – под-
черкнул первый замгубернатора, 
заместитель секретаря реготделе-
ния «Единой России» Александр 
Скрябин. – Больше того, регио-
нальные финансовые меры под-
держки тоже помогли участникам 
программы.

А среди тех, кто представил 
свои проекты, был и житель Но-
вошахтинска, ветеран СВО Сергей 
Лукиенко. Он рассказал, что из-
начально хотел заниматься выпу-
ском рыболовных приманок, но в 
процессе обучения нашел и дру-
гую перспективную и интересную 
нишу: он намерен производить 
еще и блистерную упаковку для 
предприятий малого бизнеса (для 
начала как самозанятый).

С передовой – на орбиту предпринимательства

Объединяет 
патриотизм

   ДОН МНОГО
НАЦИОНА ЛЬНЫЙ

Вера ВОЛОШИНОВА 
v.voloshinova@don.media

«Наследуя» прошедшему нака
нуне Дня России региональному 
форуму, посвященному межна
циональным отношениям, коми
тет по межнациональным вопро
сам, религии и казачеству адми
нистрации Ростова-на-Дону про
вел свой круглый стол «Россия 
– страна возможностей. Россия 
объединяет».

За круглым столом в конфе-
ренц-зале Донской государствен-
ной публичной библиотеки со-
брались члены некоммерческих 
организаций города, молодые 
парламентарии, руководители 
национально-культурных авто-
номий. Разговор касался воспи-
тания патриотизма, модератором 
выступила Мелина Леонтьева, 
председатель Ростовской нацио-
нально-культурной греческой 
диаспоры. Она напомнила со-
бравшимся, что население Дона 
(4 197 121 человек) представлено 
более чем 150 национальностями, 
и в нынешних непростых усло-
виях укрепление дружбы между 
ними необходимо. Только так 
можно справиться с теми испы-
таниями, через которые проходит 
сейчас Россия.

На ярких примерах
Владимир Некрасов, представ-

ляющий в Ростовской области 
Ассамблею народов России, 
уточнил, что нет дружбы народов 
вообще, есть дружба конкретных 
людей. И только конкретными 
делами укрепляется российская 
идентичность. Ее формирование 
весьма актуально сегодня, но 
органам власти самим эту за-
дачу не решить: большой вклад 
в форми рование российской 

идентичности вносят предста-
вители национально-культурных 
автономий. Он привел в пример 
Надию Курмакаеву, председателя 
правления татарско-башкирского 
культурного центра «Якташлар» 
(«Земляки»), которая органи-
зовала для подростков ряд ме-
роприятий, посвященных Мусе 
Джалилю. Вспомнил Владимир 
Анатольевич и Курманбека Аб-
дылдаева, представившего детям 
фильм «Высота 144» о подвигах 
в Великую Отечественную двух 
дивизий, интернациональных по 
составу, сформированных в Кир-
гизии и воевавших на донской 
земле. И такие примеры можно 
множить и множить.

Помочь приезжим
Главным праздником страны 

назвал День России Андрей Бе-
дрик, директор института социо-
логии и регионоведения ЮФУ. 
Он вспомнил, что второе слово 
главного закона России, Консти-
туции, – «многонациональный». 
По словам Андрея Владимиро-
вича, на подписи у президента 
страны сегодня находится до-
кумент, пролонгирующий Стра-
тегию государственной нацио-
нальной политики до 2030 года, 
обновленный с учетом позиции 
гражданского общества. Но уже 
понятно, что он будет основан 
на укреплении национального 
единства и российской граждан-
ской идентичности. А это вовсе 
не предполагает нивелирование 
идентичности каждого народа 
России.

Будет обновлен и текст концеп-
ции государственной миграцион-
ной политики – документ, кото-
рый также сейчас обсуждается.

– Приезжие должны решать 
возникающие при их включении 
в российское общество проблемы 
с помощью российского же зако-
нодательства, – заявил Зейнал-
заде Хусейнарзу Айтекин Оглы, 

председатель местной нацио-
нально-культурной автономии 
азербайджанцев Ростова-на-До-
ну, – и мы должны им постоянно 
помогать в этом.

Молодёжь рулит
Член молодежного парламента 

при ЗС РО Юнна Малеева поде-
лилась успехом проекта молодых 
парламентариев «Что нас объе-
диняет». Анонсы мероприятий 
проекта в соцсетях призывают к 
общению молодежи разных нацио-
нальностей. А Дарина Шевчук, 
студентка ДГТУ из ЛНР, предста-
вила презентацию о 12 удивитель-
ных фактах, характеризующих 
нашу страну.

Собравшиеся лидеры обще-
ственного мнения поддержали 
мысль о том, что столкновения 
на межнациональной почве воз-
можны при низком уровне знаний 
истории страны, в которой люди 
проживают. Поэтому, рассказал 
председатель спортивного ко-
митета центра «Дон-Ян» Сергей 
Хан-Алексеенко, в программу ра-
боты центра внесены изменения, 
связанные с тем, какие мероприя-
тия проводят другие диаспоры, 
добавлено и изучение истории 
донской земли, которую корейцы 
называют своей малой родиной. 
Центр проводит не только экскур-
сии по памятным местам Дона, 
но и собирает и отправляет на 
передовую гуманитарную помощь 
сражающимся бойцам. Их пример, 
считает Сергей, работает сегодня 
на воспитание новой личности, 
сочетающей в себе нравственные 
основы и политическую культуру.

Разговор длился более двух ча-
сов. Его итогом стала резолюция, 
в которой участники дискуссии 
заявили, что патриотическое вос-
питание граждан России должно 
иметь системный характер и стать 
нормой работы для государствен-
ных органов всех уровней и об-
щественных организаций.
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   Свою патриотическую позицию молодые люди разных национальностей продемонстрировали 
на региональном форуме, посвященном межнациональным отношениям

Малахова твердыня
не менее солдаты проявляли 
беспримерный героизм.

И все-таки Малахов кур-
ган не устоял. 27 августа 
(8 сентября) после усилен-
ной артподготовки интер-
венты бросились на штурм 
бастионов, разрушенных 
артиллерийским огнем. Из 
всех защитников в живых 
остались только семь тяже-
ло раненных бойцов.

Дальнейшая оборона Се-
вастополя была просто бес-
смысленна с военной точки 
зрения. Князь Горчаков ре-
шил покинуть южную часть 
Севастополя и в течение 
ночи перевел свои войска 
на северную сторону. Го-
род был зажжен, пороховые 
погреба взорваны, военные 
суда, стоявшие в бухте, за-
топлены. 30 августа (11 сен-
тября) войска антироссий-
ской коалиции вступили в 
Севастополь.

Но почему же 18 июня 
стало памятной датой во-
инской славы России? Дело 
в том, что русские солдаты 
проявили стойкость духа и 
смогли противостоять более 
сильному противнику. Все 
это создало предпосылки к 
тому, что русские войска не 
ушли полностью из горо-
да-крепости, а продолжили 
контролировать северную 
сторону бухты. И в ито-
ге захватчикам пришлось 
уступить.

Сегодня Малахов курган 
– одно из самых посещае-
мых туристами мест Сева-
стополя. 

   ПАМЯТНЫЕ Д АТЫ

Александр ОЛЕНЕВ 
a.olenev@don.media

18 июня – памятная дата 
военной истории России. 
В этот день в 1855 году 
русские войска в ходе 
обороны Севастополя от
разили штурм Малахова 
кургана англо-француз
ско-турецкими войсками.

«Французское командова-
ние направило громадные 
силы, около 13 500 человек, 
в том числе лучшие баталь-
оны зуавов, против Мала-
хова кургана. Прежде всего 
необходимо было овладеть 
бастионом Корнилова, по-
тому что с этим бастионом 
весь Малахов курган ока-
зывался в руках неприяте-
ля. Французские колонны 
были встречены страшным 
картечным огнем. И все-та-
ки зуавы по бесчисленным 
трупам, давя своих падав-
ших раненых, ворвались на 
батарею. Следом бросились 
французские линейные вой-
ска». Именно так описывает 
академик Евгений Тарле со-
бытия того кровавого дня.

Малахов курган находил-
ся в центре русской оборо-
ны. Эта высота контролиро-
вала и город, и бухту, поэто-
му обе стороны бились за 
нее с невиданным ожесто-
чением. Русские сражались 
в численном меньшинстве, 
был затруднен подвоз про-
вианта и боеприпасов. Тем 

Без России никак
Итоговую декларацию саммита по Украине 

в Швейцарии подписали 80 стран из 91. Среди 
тех, кто не поставил подписи: Индия, Саудов-
ская Аравия, ЮАР, Бразилия, ОАЭ, а также 
Армения, Таиланд, Мексика и другие страны. 

Организаторам саммита не удалось собрать 
представителей большинства стран – приехали 
представители только 91 государства. С учетом 
того, что в ООН входит более 190 государств, это 
даже не половина. В выступлениях представите-
лей различных стран звучало признание: говорить 
о мире без России не имеет смысла. Участникам 
саммита просто нечего предложить для дости-
жения мира в условиях, когда Запад этого мира 
не хочет, а все реальные пути прекращения огня 
четко обозначены президентом России Владими-
ром Путиным.

Президент в регионах
На предстоящей неделе Владимир Путин про-

должит поездки по регионам России. Каждая 
такая поездка связана с реализацией крупных 
социальных, инфраструктурных, экономичес-
ких проектов. 

Для президента важно видеть, как все работа-
ет «на земле», напрямую общаться с теми, кто 
участвует в государственных проектах, на кого 
рассчитаны программы. Раскрыть новый потенци-
ал субъектам предстоит через создание возможно-
стей, социальные проекты, преображение городов 
и сел. Важной частью президентской повестки 
станет и новая встреча с молодыми офицерами, 
в том числе с участниками специальной военной 
операции. 

Какие нужны мигранты
В России начинается востребованный обще-

ством процесс комплексной модернизации сис-
темы миграционной политики. 

Как ранее отмечал Владимир Путин, нельзя 
делать вид, что этой проблемы не существует. На-
копились вопросы, которые требуют соответству-
ющей реакции со стороны государства.  Заметно, 
что по всей стране начались существенные по-
движки в сторону пресечения каналов незаконной 
миграции и преступного бизнеса, связанного с 
легализацией мигрантов. Стране нужны не просто 
мигранты, а специалисты определенной квали-
фикации, которые будут знать наш язык и наши 
традиции. 

Короче, но чаще
Внутренний туризм становится все популяр-

нее у граждан России: с 2019 года турпоток вы-
рос на 32%, со 116 млн до 153 млн человек в год. 

Такие данные получены в результате исследо-
вания о развитии туристической отрасли. Наи-
лучшую динамику показали регионы Северного 
Кавказа: здесь турпоток вырос на 87% больше, 
чем в среднем по стране. За пять лет исследова-
ния путешественники планировали на поездку 
по России 6,4 дня. Однако в 2023 году типичная 
продолжительность поездки составила 5,6 дня, то 
есть этот показатель постепенно сокращается, но 
количество поездок растет.

Автор: Александр Оленев



ТРЕНДЫ
Вторник, 18 июня 2024 года

№42 (26675)
WWW.MOLOTRO.RU

3

Искусственный разум  
для кабинета онколога

   ИННОВАЦИИ

Виктория ГОЛОВКО 
v.golovko@don.media

Донские ученые заставили искус
ственный интеллект послужить 
делу борьбы с онкологически
ми патологиями толстой кишки, 
а также дерматологическими  
заболеваниями, в том числе  
опухолевыми поражениями.

О том, в чем ценность методов 
машинного обучения для мак-
симально точной диагностики 
новообразований, а также о спе-
цифике прорывных разработок 
ученых Южного федерального 
университета (ЮФУ), посвящен-
ных этой тематике, «Молот» рас-
спросил инженера-исследователя 
исследовательской лаборатории 
«Микрофлюидные технологии 
для ускоренного синтеза мате-
риалов» Центра наукоемкого 
приборостроения ЮФУ Елену 
Варламову.

Выбрать из шести 
вариантов

То, что искусственный интел-
лект уже в недалеком будущем 
превратится для медиков в тол-
кового и надежного помощни-
ка, сегодня уже вряд ли кто-то 
будет оспаривать. Свою лепту в 
то, чтобы заставить нейросети 
послужить диагностике и ле-
чению онкопатологий, уже на 
протяжении нескольких лет вно-
сят в ЮФУ – в Международном 
исследовательском институте 
интеллектуальных материалов и 
в Центре наукоемкого приборо-
строения вуза. В частности, сре-
ди весомых разработок донских 
ученых – система Pathologist AI, 
способная с высокой точностью 
(больше 96%) сначала обнару-
жить опухолевое заболевание 
толстого кишечника, а потом 
пойти еще дальше: определить, 
о какой из шести онкопатологий 
идет речь. Сделать это удалось, 
загрузив большой массив обезли-
ченных изображений, получен-
ных в процессе гистологических 
исследований онкопациентов.  

На основе этой информации спе-
циалисты ЮФУ сумели обучить 
нейросеть, а в дальнейшем было 
создано и программное обеспече-
ние для автоматической диагно-
стики шести типов онкозаболева-
ний толстой кишки.

Добиться результата стало воз-
можным благодаря партнерству 
с ростовским Национальным ме-
дицинским исследовательским 
центром (НМИЦ) онкологии.

– Несколько лет назад специа-
листы онкоцентра предоставили 
нам дата-сет больше чем из 1000 
изображений, полученных как 
раз при проведении биопсии тол-
стого кишечника онкобольных 
пациентов. Ценность такого боль-
шого массива достоверных меди-
цинских изображений, конечно, 
огромна. Именно на этой основе 
можно обучить нейросеть с высо-
кой точностью выдавать искомый 
результат, к примеру, диагности-
ровать ту или иную патологию. 
Специалистами онкоцентра была 
выполнена разметка изображений. 
Вообще в такой работе без парт-
нерства с высококвалифицирован-
ными медиками, занимающимися 
гистологическими исследования-
ми, не обойтись, – пояснила «Мо-
лоту» Елена Варламова.

Результаты исследований уче-
ных донского вуза опубликованы в 
международном ежемесячном на-
учном журнале, посвященном во-
просам математики, – Algorithms.

Отметим, что вместе с этим ни-
каких чрезмерных полномочий 
искусственный разум на себя не 

берет. Цель проекта в том, что-
бы с помощью искусственного 
интеллекта облегчить труд вра-
ча-онколога – уменьшить время, 
необходимое для исследований; 
исключить вероятность хотя бы 
мельчайшей оплошности или 
ошибки, человеческий фактор.

Что таит в себе  
«чёрный ящик»

– Естественно, в перспективе 
можно настроить нейросеть и под 
диагностику других заболеваний, 
загрузив иной набор данных. Но, 
безусловно, модель нужно будет 
адаптировать, – уточняет Елена 
Варламова. – Конечно, человеку 
бывает сложно интерпретировать 
закономерности, которые выявля-
ет модель машинного обучения 
(не зря даже существует термин 
«черный ящик» искусственного 
интеллекта). Но заниматься этим 
и приходится специалисту по 
работе с искусственным интел-
лектом, в идеале консультируясь 
с медиками.

Сейчас ученые ЮФУ создают 
для продукта «упаковку» – про-
граммный модуль автоматической 
постановки первичного диагноза 
по гистопатологическому изобра-
жению пациентов с подозрением на 
рак толстой кишки. Аналога дон-
ской разработки нигде в мире нет.

– Это позволит человеку без 
IT-образования – тому же медику 
– пользоваться нашим продуктом, 
– объясняет Варламова.

Конечно, спрогнозировать, ког-
да новация сумеет «прописаться» 

во врачебных кабинетах, трудно. 
Тем не менее счет идет уже не на 
десятилетия, а на годы. 

Кроме того, как рассказала Еле-
на Варламова, сейчас в Центре 
наукоемкого приборостроения 
ЮФУ ведутся работы по созда-
нию мобильного приложения 
для смартфона на платформе 
Android, способного распозна-
вать и классифицировать семь 
дерматологических заболеваний, 
включая злокачественные и доб-
рокачественные опухоли кожи. В 
частности, Елена Варламова уже 
завершила разработку приложе-
ния и приступила к проведению 
тестирования.

– К примеру, человек фотогра-
фирует у себя на коже насторожив-
шее его пятнышко, потемнение 
или новообразование. Приложе-
ние выдает пользователю пред-
полагаемые диагноз и описание 
заболевания, рекомендации для 
дальнейших действий. Следую-
щий шаг – сделать возможным, 
чтобы приложение могло «дооб-
учаться» уже в режиме реального 
времени. Но, безусловно, эта нова-
ция ни в коем случае не нацелена 
заменить врача, ее задача – на-
сторожить пациента, предоста-
вить ему полезную информацию, 
побудить поскорее обратиться к 
доктору. Кроме того, приложение 
может стать и вспомогательным 
инструментом для врача, играть 
роль «второго мнения», – поясняет 
Елена Варламова.

«Молот» будет следить за ходом 
исследований.

Молодость, креативность, таланты
   ОБРАЗОВАНИЕ

Александр ОЛЕНЕВ 
a.olenev@don.media

В Ростовском государственном 
экономическом университете 
(РИНХ) состоялся этап межрегио
нального инновационного кон
курса «Лучший молодой препо
даватель юга России – 2024». 
Его организатором уже в четвер
тый раз выступает РГЭУ (РИНХ) 
при поддержке Правительства 
Ростовской области.

32 конкурсанта
Хотя в названии конкурса звучит 

региональный статус, на самом 
деле он приобрел всероссийский 
размах. Поступило свыше 100 за-
явок из 14 регионов России. Кон-
курсанты представляли 23 высших 
учебных заведения различных про-
филей. В итоге в Ростов приехали 
32 претендента из 21 вуза.

В каждом конкурсном направ-
лении – «Информационные тех-
нологии и искусственный интел-
лект», «Экономика и управление», 
«Социальные науки и право», 
«Гуманитарные и педагогические 
науки» – представлены по восемь 
финалистов. В состав жюри вошли 
как ведущие преподаватели выс-
шей школы, так и работодатели. 
Призовой фонд конкурса составил 
200 тысяч рублей.

листов, – отметил он. – Их готовят 
в вузах, учреждениях специаль-
ного профессионального обра-
зования. Но чтобы подготовить 
такие кадры, сами преподаватели 
должны быть креативными и 
энергичными. Для молодых пре-
подавателей очень важно не только 
получить признание от экспертов 
высшей школы, но и поделиться 
с коллегами своими интересными 
практиками и наработками.

На торжественной церемонии 
открытия с приветственными сло-
вами к участникам мероприятия 
обратились заместитель министра 
науки и высшего образования 
РФ Ольга Петрова, заместитель 
полномочного представителя Пре-
зидента России в Южном феде-
ральном округе Владимир Гурба, 
депутат Госдумы Лариса Тутова, 
другие официальные лица.

Помимо конкурсных испыта-
ний для участников подготовлена 
насыщенная образовательная и 
культурная программа, в рамках 
которой молодые преподаватели 
смогут неформально пообщаться, 
обменяться опытом и педагогиче-
скими методиками. Главная задача 
мероприятия – создание сообще-
ства молодых профессионалов, 
нацеленных на совершенствование 
системы высшего образования 
России. И донское гостеприим-
ство всячески способствует этой 
благой цели.

Делото в табаке. 
Нелегальном

Забыли про маски, 
но не про подвиг

   ЗАКОНОТВОРЧЕС ТВО

Вера ВОЛОШИНОВА, v.voloshinova@don.media

Насколько велик рынок контрафактной табачной продукции, 
и сколько недобирает из-за него бюджет области? А страны? 
Как бороться с этими нелегалами? И чем здесь могут помочь 
законо датели?

Эти и другие вопросы стали предметом дискуссии в ходе 
общественного обсуждения «Нелегальный оборот табачной 
продукции: влияние на экономику региона», которое состоялось 
в Законодательном собрании Ростовской области. Модератором 
разговора стал председатель комитета ЗС РО по экономической 
политике, промышленности, предпринимательству, инвестици-
ям и внешнеэкономическим связям Игорь Бураков.

По словам Игоря Владимировича, нелегальный рынок табач-
ной продукции в России составляет примерно 12%. Лидирует 
здесь юг России – 22–23%. Ростовская область традиционно 
опережала этот показатель: здесь он доходил до 26%, а если 
говорить о Ростове-на-Дону – и до 46–48%. Сейчас, рассказал 
депутат, мы приблизились к общероссийскому уровню. 

Все это порождает криминал, и не только: потери федераль-
ного бюджета составляют примерно 130 млрд рублей. У Ростов-
ской области эти потери оцениваются в 1% валового региональ-
ного продукта: если «вывести из тени» весь табак, то рост ВРП 
в 2023-м составил бы 5,5%, а не 4,5%.

– С нелегальным оборотом этой продукции нужно бо-
роться всем вместе, – уверен Игорь Бураков. – Поэто-
му на обсуждение были приглашены и коллеги из ДНР 
и ЛНР (отсюда шел большой поток нелегальных табач-
ных изделий) согласно документу о сотрудничестве, 
который руководители парламентов республик подпи-
сали с Ростовской и Воронежской областями.

Есть и социальное содержание темы: нелегальный табак более 
дешевый, что может привлечь к его употреблению тех, кто рань-
ше не курил, прежде всего молодежь. А есть же еще и популяр-
ные никотинсодержащие продукты: нелегальная доля этого 
рынка составляет 79%. Потери федерального бюджета здесь оце-
ниваются примерно в 65 млрд рублей.

В феврале 2023 года донской парламент принял обращение к 
федеральным властям не распространять мораторий на провер-
ки бизнеса на табачную отрасль. Это обращение поддержали и 
контролирующие органы, и предприниматели, и все парламен-
тарии. Такое же обращение парламенты всего юга России приня-
ли в мае 2024-го.

– Мы надеемся, – сказал председатель комитета, – 
что решение скоро будет принято.

Готовится и новое обращение о запрете продажи табака в 
ларьках и торговых павильонах, поскольку именно эта сеть 
мелкорозничной торговли – основной канал нелегального сбыта 
табачной продукции.

   СОБЫТИЕ

Герман ПРИШВИН, office@don.media, фото: donland.ru

В Ростове появился памятник, посвященный подвигу медицинских 
работников в борьбе с COVID-19.

Его открыли накануне Дня медицинского работника на террито-
рии городской больницы № 20. Это медицинское учреждение вы-
брали не случайно: в период пандемии в «двадцатке» действовал 
один из самых крупных ковидных госпиталей. Всего же на Дону 
для борьбы с коронавирусной инфекцией понадобилось открыть 
16 ковидных госпиталей.

Семейное золото
На Дону подвели итоги регионального этапа ежегодного IX Всероссийского конкурса 
«Семья года». В областном этапе приняли участие 60 семей из разных уголков донского 
края. Лучшие семьи определены в четырех номинациях.
В номинации «Многодетная семья» победила семья Моисейченко из Волгодонска. Семья 
Кабановых из Волгодонского района стала лучшей в номинации «Сельская семья». Се
мья Девятовых из Новочеркасска лидирует в номинации «Семья – хранитель традиций». 
Семья Щербаковых из Багаевского района – победитель в номинации «Золотая семья».
Все эти семьи будут представлять регион на федеральном этапе. Необходимые матери
алы уже направлены в оргкомитет всероссийского конкурса «Семья года».
– За девять лет в областном этапе конкурса приняли участие около 450 семей,  
38 из них представляли донской край на всероссийском конкурсе, – отметила  
министр труда и социального развития Ростовской области Ирина Шувалова.
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Ростовчанка Ульяна Исенко – 
представитель РИНХа. Преподает 
дисциплины по экономическому 
анализу. Опыт работы – более 10 
лет. В беседе с «Молотом» она 
сказала, что главная мотивация 
для участия – приобрести новые 
знания и навыки.

Алексей Чуваев – преподаватель 
Новосибирского государственного 
технического университета, спе-
циалист по менеджменту и береж-
ливому производству. Приехал в 
Ростов, чтобы получить яркие эмо-
ции, обрести знакомства с коллега-
ми и, конечно, выиграть конкурс.

– Критерии оценки конкурсантов 
– креативность, инновационность, 

навыки работы с молодежью. 
Преподаватель должен не только 
понятно подавать материал, но и 
увлекать идеями своих учеников, 
– подчеркнула член жюри, экс-
перт Дарья Веселова (Кубанский 
государственный медицинский 
университет).

Нужны профессионалы
От имени губернатора Ростов-

ской области участников привет-
ствовал первый заместитель главы 
региона Игорь Гуськов.

– Экономика юга России дина-
мично развивается, что требует 
кадровой подпитки – молодых 
энергичных, креативных специа-

   Все участники конкурса настроены на победу в честной борьбе

   Донское правительство, общественный совет минздрава области 
и медицинское сообщество провели большую работу,  
чтобы увековечить память коллег

С COVID-19 боролись более 4500 медработников. Они спасли 
жизни почти 500 тысяч человек.

– Тяжелые условия того периода сплотили врачей и пациен-
тов, показали нам, что надо быть добрее друг к другу, – отметил 
председатель общественного совета регионального минздрава 
Игорь Галеев.

кстати

Среди любопытных зарубеж
ных исследований, призван
ных помочь в диагностике за
болеваний, – попытка создать 
«электронный нос». Суть в том, 
что посредством нейросетей 
анализируются химические со
единения в выдыхаемом чело
веком воздухе на предмет на
личия онкомаркеров.
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   Как пояснила Елена Варламова, в копилке ученых ЮФУ сейчас несколько прорывных разработок, 
имеющих целью облегчить труд медиков. Речь идет как об использовании возможностей  
искусственного интеллекта, так и, например, о синтезе новых материалов для нанобиомедицины



новости

с Еленой
Бондаренко

Сварщики не толкаются локтями
С начала года в Ростовской области открыли более 1300 пред
ложений для сварщиков. Это на 26% больше, чем за аналогичный 
период 2023го.
В донском регионе уровень конкуренции для сварщиков нахо
дится на уровне 1,4. Это ниже, чем в среднем по стране, где на 
одну такую вакансию приходится 2,2 резюме. Об этом заявили 
аналитики отечественной платформы онлайнрекрутинга, уточ
нив, что нижней границей нормы на рынке труда считается четы
ре резюме на вакансию.
– Меньше двух резюме на вакансию – острый дефицит, – под
черкнули эксперты.
В целом на Дону, как и в стране, сварщики входят в топ15 самых 
дефицитных специалистов.

Счёт пошёл на месяцы
Аналитики прогнозируют дальнейшее накопление пред
ложений на вторичном рынке недвижимости. По сло
вам коммерческого директора базы объявлений о прода
же квартир Евгения Белокурова, для этого есть несколь
ко причин: продолжающийся ввод в эксплуатацию но
вых домов, а также удлинение цикла сделки на вторич
ном рынке.
– Сейчас вторичная квартира продается в среднем на три 
месяца дольше, чем год назад, – уточнил эксперт.
В мае стоимость квадратного метра на вторичном рынке 
донской столицы составила 112 тысяч рублей. За послед
ний месяц она выросла на 1,2%. Это самое значительное 
повышение стоимости квадратного метра на вторичном 
рынке среди всех российских городовмиллионников.

ЭКОНОМИКА
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Когда чёрное – 
это зелёное

   АГРОТ У РИЗМ

Елена Б ОН Д А РЕНКО, e.bondarenko@don.media

Первые на Дону поля с черной полбой появились 
в 120 км от донской столицы – в хуторе Петровском 
Неклиновского района.

Гектары с уникальной сельхозкультурой собираются 
показать туристам в ближайшие выходные.

– Они увидят поле с черными колосьями. Это не пер-
вая редкая культура, которую мы выращиваем, напри-
мер, у нас уже есть органическая черная чечевица. Такие 
и чечевица, и полба интересны не только по цвету, но и 
по фактуре и вкусу, – рассказала «Молоту» Дарья Соло-
вьева, представитель пресс-службы компании-произво-
дителя органических продуктов.

Выращенные культуры пока будут использоваться ис-
ключительно как посевной материал в следующем году. 
В будущем же из нее можно будет производить муку, 
хлеб и макароны.

С ипотекой  
на четверть века

   На Дону действует региональная мера господдержки – компенсация процентных ставок по жилищному 
кредиту до 10% годовых в течение первых пяти лет

   ТЕНДЕНЦИЯ

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

Председатель Банка России 
Эльвира Набиуллина ис
ключила вероятность того, 

что Правительство РФ с 1 июля 
все-таки возобновит государ
ственную программу льготной 
ипотеки по ставке 8% годовых.

Пора поставить точку?
По ее словам, завершение сро-

ка действия этой госпрограммы 
позволит замедлить темпы роста 
ипотеки в России до сбалансиро-
ванного уровня.

– Массовые программы льгот-
ной ипотеки чаще выливаются 
не в рост доступности жилья, а в 
рост цен и прибыли строительного 
сектора. Мы ожидаем, что ипоте-
ка будет продолжать расти более 
сбалансированными темпами, а не 
темпами 30% и выше, – подчерк-
нула Эльвира Набиуллина.

Сейчас в нашей стране пока-
затели рыночной ипотеки очень 
низкие, поскольку весь спрос со-
средоточен на программах с гос-
поддержкой.

– Если посмотрим структу-
ру ипотеки с господдержкой, то 
увидим, что в ней преобладает 
«Семейная ипотека». Также наблю-
дается рост спроса на «Дальнево-
сточную ипотеку» и «Ипотеку для 
IT-специалистов», – отметил гене-
ральный директор ООО «Институт 
развития строительной отрасли» 
Кирилл Холопик.

Тянет на новоселье
Как стало известно «Молоту», 

«Семейная ипотека» пользовалась 
спросом не только в целом по стра-
не, но и в частности на Дону.

– В первом квартале 2024 года 
доля выдач по данной програм-
ме в нашем банке в Ростовской 
области составила около 43%, 
– уточнила руководитель кре-
дитно-кассового офиса «Росбанк 
Дом» в Ростове-на-Дону Ольга 
Сербуленко.

Накануне завершения програм-
мы безадресной льготной ипоте-
ки выдачи по ней увеличились, 
подсчитали на портале Дом.рф.

– На 1 мая кредитный портфель 
жителей Ростовской области по 
ипотечным жилищным креди-
там составил 443 млрд рублей, 
увеличившись за год в 1,4 раза. 
За январь – апрель текущего года 
заемщики региона оформили око-
ло 12 тысяч ипотечных кредитов 
на сумму почти 39 млрд рублей, 
– сообщила «Молоту» управляю-
щий отделением Банка России 
по Ростовской области Наталья 
Леонтьева.

Однако это меньше на 11,8% по 
количеству и на 11,6% по объему, 
чем за первые четыре месяца ми-
нувшего года.

– Такая динамика в основном 
связана со снижением спроса 
на кредиты по рыночным про-
граммам из-за роста процентных 
ставок в условиях ужесточения 
денежно-кредитной политики 
Банка России. Кроме того, кре-
дитную активность в ипотечном 
сегменте сдерживало увеличение 
требований к финансовому по-
ложению заемщиков и к размеру 
минимального первоначального 
взноса, – объяснила нашему из-
данию Наталья Леонтьева.

С новым годом
По данным Банка России, сей-

час средневзвешенный срок по 
ипотечным кредитам в Ростов-
ской области составляет 25,5 года. 

Это на один год больше, чем в 
2023-м. В целом по стране средний 
срок ипотечного кредитования 
достигает 26,5 года.

– Очевидно, что банки скоро 
будут готовы выдавать ипотеку 
на 30 и 35 лет. Скажется прежде 
всего продолжающийся рост цен 
на новостройки, – заявил Кирилл 
Холопик.

При этом Ольга Сербуленко в 
беседе с «Молотом» отметила, что 
вряд ли произойдут какие-либо 
существенные изменения.

– До настоящего момента боль-
шинство клиентов ориентиро-
вались на максимальный срок с 
возможностью досрочного пога-
шения для снижения ежемесячной 
нагрузки по ипотечному кредиту, 
– уточнила Ольга Сербуленко.

Бизнес-лидер ВТБ и банка «От-
крытие» в Ростовской области – 
вице-президент Юрий Авдеев уве-
рен, что высокая ключевая ставка 
и повышенный первый взнос по 
господдержке в совокупности с 
новой риск-политикой Центро-
банка будут постепенно замедлять 
рынок ипотеки.

– Мы ожидаем, что в июне спрос 
на ипотеку будет высоким, потому 
что заемщики стремятся успеть 
оформить кредит до завершения 
основной льготной программы 
со ставкой 8%. Затем, вероятно, 
может произойти корректировка 
объема выдач в сторону снижения, 
что повлияет на общие показатели 
по итогам года, – сообщил «Моло-
ту» Юрий Авдеев.

цифра

18 %  годовых превы
сили средние ставки по ипоте
ке в России в июне
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Как по маслу
За пять месяцев донской ре-

гион экспортировал 10,6 млн т 
зерна на 2,5 млрд долларов.

– Это на 10% больше, чем за 
аналогичный период прошлого 
года, – сообщил заместитель 
губернатора – министр сельско-
го хозяйства и продовольствия 
Ростовской области Константин 
Рачаловский.

На меж д у народ н ые ры н к и 
прежде всего отправляются зер-
новые культуры, в частности 
пшеница, а также зернобобовые.

– Кроме того,  мы активно 
развиваем экспорт продукции 
пищевой и перерабатывающей 
промышленности, включая корма 
для животных и отруби, а также 
продукции животноводства и 
продуктов ее переработки: мяса, 
колбасных изделий, мороженого, 
сливочного масла, – перечислил 
заместитель губернатора.

По его словам, донская сель-
хозпродукция поставляется прак-
тически в 100 стран мира. Ключе-
выми торговыми партнерами Рос-
товская область называет Египет, 
Ту рцию, Бангладеш, ст раны 
Персидского залива, юго-востока 
Азии и Африки.

– Также наши производители 
заключили контракты на постав-
ку круп и консервированных ово-
щей и фруктов в КНР, – добавил 
Константин Рачаловский.

Безработных 
посчитали

На Дону в статусе безработ-
ных официально находятся 
57,5 тысячи человек в возрасте 
от 15 лет.

Об этом заявили в Росстате, 
представив итоги выборочного 
обследования рабочей силы за 
февраль – апрель текущего года, 
характеризующие ситуацию на 
рынке труда в стране и регионах.

– За год общая численность 
безработных снизилась почти 
на 20%. Уровень общей безрабо-
тицы обновил минимальное для 
Ростовской области значение и 
составил 2,6%, – подчеркнули в 
статистическом ведомстве.

При этом численность занято-
го населения в донском регионе 
выросла на 1,9%.

– Уровень занятости населения 
в Ростовской области – один из 
самых высоких в ЮФО и в февра-
ле – апреле текущего года достиг 
61,8%, – уточнили в Ростовстате.

До хутора довезёте?
«Валдай» впервые отправил-

ся вверх по Дону.
Как рассказал «Молоту» ге-

неральный директор компании 
«Дон» Герман Лопаткин, рейс 
был пока лишь тестовым.

– Регулярные маршруты до 
хутора Старозолотовского запу-
стим, когда появится причал для 
пассажиров, – уточнил Герман 
Лопаткин.

По его словам, возведением 
плавучего причала занимается 
частный подрядчик.

Ранее директор музея «Тихий 
Дон» Лариса Егупова сообщила 
нашему изданию о том, что около 
хутора уже устанавливают пла-
вучий причал.

– Этим летом к Старозолотов-
скому начнут причаливать суда 
на воздушных крыльях, – отме-
тила она.

Таксисты 
не тормозят

Сейчас средний чек поездки 
в такси в России составляет 
498 рублей.

Как подсчита ли ана литики 
специализированного сервиса, 
в Москве за поездку на машине 
с шашечками платят в среднем 
792 рубля.

– На величину среднего чека 
влияют выросшие траты на об-
служивание, лизинг автомоби-
лей, расходы самих водителей и 
издержки таксопарков, а также 
алгоритмы балансирования спро-
са и предложения, приводящие к 
ценовой волатильности в прило-
жениях агрегаторов такси, – от-
метили аналитики.

Ранее «Молоту» сообщили в 
Ростовстате о том, что за год про-
езд в такси по Ростову подорожал 
почти на 43%.

мы по-прежнему сталкиваемся с 
нарастанием засухи, – посетовала 
Ольга Назаренко.

На предуборочном совещании 
всегда дают слово начальнику 
Ростовского гидрометцентра Елене 
Назаровой.

– Мы ждем осадки до 20 июня. 
Однако это будут так называемые 
летние, локальные дожди, то есть 
они не будут покрывать всю пло-
щадь Ростовской области, – уточ-
нила Елена Назарова.

В третьей декаде июня и вовсе не 
ожидается существенных осадков. 
Температура воздуха повысится до 
36 градусов в тени.

– Почвенная засуха будет рас-
пространяться и охватит уже бо-
лее 80% территории Ростовской 
области. Как всегда, в июле-авгу-
сте прогнозируются самые макси-
мальные температуры: от +36 до 
+39 °C. Осадки если и будут, то 
также летние и местного характе-
ра, – подчеркнула Елена Назарова.

В непростых погодных условиях 
важно не допустить возникновения 
пожаров в полях, в частности из-за 
сжигания пожнивных остатков.

– Нарушители не будут полу-
чать господдержку. Эта норма уже 
внесена в соответствующие регла-
менты, – подчеркнул Константин 
Рачаловский.

По его словам, перед массовым 
началом уборки в каждом хозяй-
стве должны побывать со специ-
альными рейдами представители 
МЧС России.

стр. 1
– Наши сорта всегда отличались 

повышенной засухоустойчивостью 
и морозостойкостью. В крити-
ческой погодной обстановке уже 
несколько лет хорошо показывает 
себя известный сорт «Ермак». Те-
перь селекционеры разработали 
его новую версию – «Ермак-2», – 
рассказал журналистам замести-
тель губернатора.

Еще один урок непогоды: все-та-
ки необходимо пользоваться ус-
лугами агростраховщиков. По 
данным регионального минсель-
хозпрода, в этом году застрахо-
ванными оказались менее 20% 
погибших посевов.

– На сегодняшний день нет 
другого механизма, чтобы ком-
пенсировать убытки от природ-
но-климатических явлений, кроме 
страхования. Для обеспечения 
большей доступности услуг стра-
ховых компаний оказывается гос-
поддержка, – уточнил Константин 
Рачаловский.

Речь идет о субсидировании 50% 
страховой премии.

Не зависеть от метеоусловий 
помогают орошение и агролесо-
мелиорация.

– Когда-то в нашей стране был 
лозунг «Мелиорация – дело всена-
родное». Этими вопросами вновь 
нужно заниматься серьезно и 
основательно. При такой погоде, 
которая сложилась в этом году, 
стало очевидно, что без орошения 
невозможно вырастить ни карто-

фель, ни овощи, ни другие сель-
хозкультуры, – отметил, общаясь 
с журналистами, вице-спикер дон-
ского парламента – глава комитета 
по аграрной политике Вячеслав 
Василенко.

По его словам, необходимо до-
полнительно развивать орошение 
на 2000 га. На эти цели уже выде-
лено более 100 млн рублей.

Достучаться до небес?
Дожди даже в ходе страды мог-

ли бы положительно повлиять 
на влажность воздуха и снизить 
негативный эффект нарастания 
температур. Об этом заявила ди-
ректор государственного центра 
агрохимической службы «Ростов-
ский» Ольга Назаренко.

– В 2020 году у нас не было 
осадков в марте и апреле. Ситуа-
цию спасли майские дожди, когда 
выпало 70 мм осадков. Очень хоте-
лось бы, чтобы и в этом году наши 
надежды оправдались. Однако 

Битва за урожай

факт

Сейчас уровень мировых цен 
на зерно на 11% выше, чем год 
назад.
– Увеличиваются и закупочные 
цены. Так, стоимость пшени
цы третьего и четвертого клас
сов выросла на 25%, фуражной 
пшеницы – на 42%, а ячменя – 
на 22%, – рассказал Констан
тин Рачаловский.

Доходы и нейросети
   СОБЫТИЕ

Герман ПРИШВИН 
office@don.media

Сборник «Королевство 
цифровой финансовой 
грамотности и безопасно
сти» презентовали в РГЭУ 
(РИНХ), где состоялась 
международная научно- 
практическая конферен
ция «Национальные фи
нансовые системы в новых 
геополитических услови
ях: вызовы и возможности 
для России».

– В последние годы прои-
зошли глобальные измене-
ния, которые существенно 
повлияли на финансовую 
систему Российской Феде-
рации. Недружественные 
страны и их санкции про-
тив нашей страны подвигли 
нас к поиску новых инстру-
ментов с целью поддержа-
ния финансового сувере-
нитета России, – отметила 
заместитель губернатора 
– министр финансов Рос-
товской области Лилия 
Федотова.

В условиях многозадач-
ности сейчас работают не 
только финансисты, но и 
другие специалисты раз-
личных ведомств, в част-
ности Минфина РФ и Фе-
дерального казначейства.

– Конечно, показателем 
финансовой стабильности в 
таких непростых условиях 
является сбалансирован-

ный бюджет Ростовской 
области. Ведь доходы – это 
наши возможности, и мы 
не можем допустить их 
падения. Важно сохранить 
социальную стабильность, 
– подчеркнула, общаясь с 
журналистами, Лилия Фе-
дотова.

В новых реалиях необхо-
димо продвигать финансо-
вую грамотность и транс-
формировать полученные 
знания в практические на-
выки.

На Дону будут развивать 
новые компетенции у до-
школьников и школьников. 
Поможет в этом специаль-
ный проект, разработанный 
при поддержке министер-
ства финансов Ростовской 
области.

– Сборник «Королевство 
цифровой финансовой гра-
мотности и безопасности» 
является продолжением 
работы центра финансовой 
грамотности «Финикум». 
Мы расширили аудиторию 
– перевели книгу на англий-
ский и китайский языки. 
Ребята дошкольного возрас-
та, а также те, кто учится в 
начальных классах, будут 
иметь понимание, что та-
кое цифровые финансовые 
активы, блокчейн-техно-
логии, как искусственный 
интеллект и нейросети ис-
пользуются на финансовых 
платформах, – заявила про-
ректор по научной работе и 
инновациям РГЭУ (РИНХ) 
Наталья Вовченко.

– Из полбы всегда получается вкусная каша. Именно 
ею мы всегда кормим гостей фестиваля сельского туриз-
ма и органической продукции «Хутор Фест», который в 
этом году состоится 24 августа. В этот раз мы вдохнови-
лись сказочной тематикой. Многие только в сказках слы-
шали о полбе (той самой, которую ел Балда в сказке Пуш-
кина), а у нас ее можно попробовать. На нашем фестивале 
сказки буквально оживут, – отметила Дарья Соловьева.

Гостям фестиваля устроят ремесленные мастер-классы 
и органик-квест.

– Каждый получит карту мероприятия с заданиями, 
которые нужно будет выполнять на каждой станции. 
Они будут связаны с органикой. Например, нужно будет 
отличить органические продукты от неорганических 
по цвету, вкусу и маркировке на пачке. В зеленом шатре 
будем не только проводить активности, но и читать 
лекции. Это еще одна из наших задач – рассказать и 
показать, что на самом деле вкусные продукты можно 
производить и без химии. Важно объяснить, что это не 
такой простой труд, чем когда используешь пестициды, – 
добавила Дарья Соловьева.
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   В прошлом году на «Хутор Фест» приехали 
1000 гостей. В этом году ожидаются 1500 туристов
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  НОВОСТИ РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ

Чертково

Целина

Усть-Донецкий

Советская

Ремонтное

ПРОЛЕТАРСК

Орловский

Чалтырь

МИЛЛЕРОВО

Матвеев  
Курган

Большая  
Мартыновка

Кашары

Глубокий

Зимовники
Заветное

Дубовское

Романовская

Веселый

Казанская

Багаевская

АЗОВАЗОВ БАТАЙСКБАТАЙСК

Вешенская

Боковская

Милютинская

Обливская

МОРОЗОВСК

Тацинская
БЕЛАЯ КАЛИТВА

СЕМИКАРАКОРСК

ЦИМЛЯНСККОНСТАНТИНОВСК

РОСТОВ-НА-ДОНУРОСТОВ-НА-ДОНУ

ТАГАНРОГТАГАНРОГ

ЗВЕРЕВОЗВЕРЕВО

Каменоломни

Родионово-
Несветайская

ДОНЕЦКДОНЕЦК

Покровское

Куйбышево

Кагальницкая ЗЕРНОГРАД

Егорлыкская

Песчанокопское

САЛЬСК

КАМЕНСК- КАМЕНСК- 
ШАХТИНСКИЙШАХТИНСКИЙ

АКСАЙ

ВОЛГОДОНСКВОЛГОДОНСК

Тарасовский

ГУКОВОГУКОВО

НОВОЧЕРКАССКНОВОЧЕРКАССК

НОВОШАХТИНСКНОВОШАХТИНСК ШАХТЫШАХТЫ

КРАСНЫЙ 
СУЛИН

1. Азов
Большой семейный спортивный праздник «Всей семьей на спорт» прове
дут 21 июня в спорткомплексе им. Э.П. Лакомова. Форум приурочили к Году 
семьи. Как рассказали организаторы, планируется, что в азартных эстафе
тах вместе с детьми поучаствуют их мамы, папы, бабушки и дедушки. Помимо 
соревнований для гостей подготовили концертную программу, анимацию 
и сладкие угощения.

2. Новочеркасск
На улице Московской меняют тротуарное покрытие. Трехцвет
ная плитка с геометрическим рисунком появится на участке, кото
рый примыкает к парку «Казачок», от улицы Дубовского до пло
щади Троицкой. Эту же плитку уложат и у входа в парк. Как сооб
щили в горадминистрации, задумка концепции в том, чтобы одна 
из главных улиц казачьей столицы и общественное пространство 
визуально перетекали друг в друга. Эти работы строители должны  
завершить до конца июня.

3. Ростов-на-Дону
Дом юннатов открыли в День России в зоопарке донской столицы.
«На Доме юннатов мы не остановимся. К 100летию зоопарка плани
руем открыть новые львятник и журавлятник. Проекты уже готовы, 
уверен, что депутатский корпус поддержит нашу инициативу и мы во
плотим их в жизнь», – сообщил глава админи
страции города Алексей Логвиненко в своем 
телеграмканале.

4. Таганрог
В Инженернотехнологической 
академии Южного федерально
го университета провели пер
вый марафон по разработке ре
шений для беспилотных лета
тельных аппаратов – «Хакатон 
Cyber Garden Drone». Как сооб
щили в центре общественных 
коммуникаций ЮФУ, за побе
ду боролись 25 команд из Крас
нодара, Ставрополя, Ростова
наДону, Таганрога, Знаменска, 
Волгограда и Новочеркасска. Об
щий призовой фонд марафона составил свы
ше 100 тысяч рублей.

5. Шахты
В городе продолжается капремонт автодороги от улицы Смидовича до улицы 
Грибоедова. Как конкретизировали в департаменте городского хозяйства, сей
час выполняются работы по разборке существующей дорожной одежды и земляного по
лотна. Одновременно идут устройство нового основания из пескощебеночной смеси, обу
стройство подходов к эстакаде, монтаж бортового камня дороги, другие работы.

6. Аксайский район
Фестиваль казачьего фольклора «Нет вольнее Дона Тихого» пройдет в ста
нице Старочеркасской 29 и 30 июня. Форум пройдет в 40й раз, на главной 
сцене в течение двух дней будут выступать коллективы народного творче
ства, а в парках появятся «песенные поляны». Кроме того, в станице будет 
работать «Город мастеров» – ярмаркапродажа изделий мастеров декора
тивноприкладного искусства.

7. Белокалитвинский район
Фестиваль «Молодая Калитва», приуроченный к двум датам – ко Дню моло
дежи и к Международному дню борьбы с наркотиками, проведут 30 июня. 
В акватории Северского Донца пройдет парад сапсерфингистов, он будет 
включать дистанции спортивного и карнавального сапзаплыва. А на терри
тории гребной базы спортшколы № 2 Белой Калитвы будут работать интер
активные молодежные площадки, выступят кавергруппы.

8. Верхнедонской район
Начались работы по газификации профессионального училища № 97 в ста
нице Казанской. Поставить финальную точку подрядчик должен в июле.

9. Зимовниковский район
В поселке Зимовники благоустроят детскую площадку в переулке Третья
ковском, 105. Метаморфозы произойдут с ней благодаря проекту «Сделаем 
вместе!». Установят игровой гимнастический комплекс, качели и карусели, 
домикбеседку, скамьи и урны. Стоимость проекта – свыше 2,3 млн рублей. 

Принять трудовое участие в претворении этого начинания в жизнь выра
зили готовность 165 местных жителей.

10. Милютинский район
Районный конкурс КВН среди команд 
сельских поселений на Кубок главы 
администрации «Здоровье – моло
дость – успех!» организуют 29 июня 
на площади станицы Милютинской. 
Состязание приурочат к Междуна
родному дню борьбы с наркотиками 
и ко Дню молодежи.

11. Усть-Донецкий район
Завершается благоустройство зоны отды

ха на улице Дачной рабочего поселка УстьДо
нецкого. Как сообщили в райадминистрации, 
изготовлены малые архитектурные формы – 
фигурки сказочных персонажей. Сейчас идет 

обустройство дорожек, осенью территорию 
озеленят. Облагораживают эту зону отдыха 

по проекту «Сделаем вместе!», стоимость пре
образований – почти 2,5 млн рублей.

   ИСПЫТАНО НА СЕБЕ

Александр ОЛЕНЕВ, a.olenev@don.media

В последнее время распространился новый вид 
телефонного мошенничества. К намеченной 
жертве входят в доверие от имени известно
го и уважаемого человека. Такую схему испытал 
на себе и корреспондент «Молота».

Телефонный «капитан»
Все началось с короткой строки в мессендже-

ре. Хорошо знакомый мне человек, руководитель 
вуза, просил переговорить с неким «капитаном 
ФСБ» насчет проверки, которая якобы ведется 
спецслужбой в моем отношении.

Я не успел сильно удивиться, как поступил 
звонок от «капитана». Вкрадчивый голос сооб-
щил, что я стал подозреваемым в уголовном деле 
о незаконном переводе денег экстремистам. Как 
доказательство мне переслали письмо от (якобы) 
Росфинмониторинга на имя самого начальника 
ФСБ России. «Капитан» начал говорить о том, 
что мои банковские счета вскоре будут заблоки-
рованы, а мне грозит крупный срок за «финанси-
рование террористов».

Сомнения возникли сразу. Связь была неустой-
чивой, терялась. Молодой голос не тянул на «ка-
питана ФСБ». Да и сумма в 209 рублей, которую 
я якобы перевел «главе террористической орга-
низации», заставляла усмехнуться. Что, я ему 
чашку кофе оплатил перед терактом?

Первым делом я позвонил руководителю 
вуза, от которого пришло первое сообщение. 
Он сильно удивился и рекомендовал обратить-
ся в настоящее УФСБ. Там подтвердили, что 
так действуют мошенники. Настоящий сотруд-
ник спецслужбы не будет разглагольствовать 
по телефону, а вызовет фигуранта повесткой. 
В крайнем случае, подозреваемого к нему на 
беседу привезет отряд спецназа.

   ПИСЬМА ЧИТАТЕЛЕЙ

Надежда АЙРУМОВА, n.airumova@don.media

В редакцию «Молота» пришло очередное письмо 
от постоянного читателя.

Он рассказал, что видел в Сети сообщения о 
том, что на новом ростовском кладбище, которое 
находится в Мясниковском районе, в скором време-
ни появятся воинские могилы участников специ-
альной военной операции. Зказчиком выступила 
«Служба городских кладбищ». Могилы будут раз-
мещены в квартале 28В. Читатель попросил узнать, 
правда ли это.

Как рассказал «Молоту» директор «Службы 
городских кладбищ» Антон Маненков, согласно 
постановлению администрации Ростова-на-Дону 

Последний проверочный вопрос, который я 
задал «капитану ФСБ»: «Чей Крым?». Бандеров-
цы на этом теряют самоконтроль. «Капитан» 
оказался психологически устойчивым. Поняв, 
что жертва не ведется, он прекратил общение и 
удалил свой аккаунт.

Полковники не звонят!
По просьбе «Молота» ситуацию прокомменти-

ровала доктор психологических наук, профессор 
Академии психологии и педагогики ЮФУ Алла 
Осипова:

– Чаще всего жертвами таких телефонных 
мошенников становятся женщины старше 50 
лет. Как правило, они более внушаемы. Стар-
шее поколение привыкло доверять власти, а с 
возрастом снижается критичность восприятия. 
Люди теряются еще и потому, что мошенники 
действуют по определенному скрипту. Суровый 
голос, повелительные интонации. Мошенники 
представляются «полковниками ФСБ» или «май-
орами уголовного розыска» и начинают мораль-
но давить. Быстрая напористая речь, которую 
иногда называют «цыганским гипнозом», тоже 
является косвенным признаком мошенничества. 
Люди теряются и начинают выполнять требу-
емые действия. Начав работать по сценарию, 
становятся заложниками собственного поведе-
ния. Сделав первый шаг, человек делает второй, 
третий...

Порой жертвами становятся образованные ин-
теллигентные люди. На весь Ростов в прошлом 
году прогремела история, как мошенники выма-
нили у известного краеведа Геннадия Беленько-
го около полумиллиона рублей – его гонорар за 
книгу о строительстве Крымского моста. Хотя 
друзья собрали и возместили часть этих денег, 
краеведа из-за переживаний постиг инсульт, от 
которого он преждевременно ушел из жизни.

Одним словом, берегите себя и не поддавай-
тесь на уловки мошенников!

№ 714 от 24 июля 2023 года, был утвержден по-
рядок создания, содержания и благоустройства 
воинских захоронений, расположенных на тер-
ритории Аллеи героев в кварталах №№ 6Б/А, 
6Б/Б, 6Б/В Северного городского кладбища и 
муниципального кладбища Ростова-на-Дону 
«Ростовское» в квартале 28В.

На территории воинских захоронений могут 
быть погребены погибшие или умершие вслед-
ствие ранений, контузий, заболеваний, получен-
ных во время участия в СВО, и награжденные 
медалью «За отвагу», орденом Мужества.

Постановление администрации города раз-
решает делать подзахоронения родственников 
на территории воинских захоронений. Также 
место захоронения участника СВО может на-
ходиться и рядом с могилами родственников 
или на новом участке.

Ловки на уловки

Запретов нет

Двухколесный «англичанин» 
из Таганрога

   Геннадий Волошин с другим восстановленным  
артефактом – немецким мотоциклом «Цундап»

   Мотораритет BSA из Таганрога

   ФОТОФАКТ

На недавней выставке ретротехники, что прохо
дила в Ростове на набережной Дона, всеобщее 
внимание привлек старинный мотоцикл англий
ской модели BSA. Прикрепленная на нем таб
личка с годом выпуска (1908) дает основание 
утверждать, что это самый старший образец 
авто мототехники в Ростовской области! Коррес
пондент «Молота» выяснил подробности.
Марка BSA берет начало со времен Крымской 
войны 1853–1856 годов, когда Англии для напа
дения на Российскую империю потребовалось 
много винтовок. Несколько оружейных фирм 
объединились под названием «Бирмингемская 
компания стрелкового оружия» (BSA). На эмбле
ме были изображены три скрещенные винтовки 
«ЛиЭнфилд» – основная продукция предприя
тия. В качестве побочного «ширпотреба» бир
мингемские оружейники поначалу делали вело
сипеды, а с 1903 года – мотоциклы.
Двухколесные кони марки BSA сразу стали очень 
востребованными у полиции, курьерских служб 
и даже такси. Они шли и на экспорт – их приоб
ретали обеспеченные люди для прогулок и спор
та. Очевидно, именно так был ввезен в Россию 
мотоцикл BSA, который восстановил таганрог
ский реставратор и коллекционер мототехники, 
член клуба «ДонРетро» Геннадий Волошин.

В собрании таганрожца – уникаль
ные образцы: БМВ R62 – 1928 года 
выпуска, «Харлей Дэвидсон» – 1933го, 
немецкий NSU251 OSL – 1940 года. 
Но жемчужина коллекции – «англи
чанин» BSA. 
– Он был найден моим товарищем в 
1990х годах в подмосковной дере
вушке. Еще был жив его хозяин, ко
торый мальчишкой ездил на этом 
мотоцикле на рыбалку. Когда сло
мался, его поставили в сарай, где он 
пережил оккупацию. Дед рассказал, 
что приходили немцы, чтобы забрать 
технику, но, увидев, в каком она со
стоянии, посмеялись и ушли, – рас
сказал «Молоту» Геннадий Волошин.
Коллекционер приобрел мотоцикл, 
но долго не мог приступить к рестав
рации. Отсутствовало переднее ко

лесо, много времени ушло на поиск незаменимого элемента техники. Делать пришлось практически все.  
Колесные спицы перегнили полностью – им пришлось искать замену. В бензобаке оказалось более полу
сотни сквозных дыр – каждую надо было запаивать. Оба крыла тоже напоминали решето...

Закончив с восстановлением, Геннадий покрасил мотоцикл в заводские цвета 
– черная рама, зеленый бензобак. На нем появился фирменный логотип – BSA. 
На все работы ушло восемь месяцев.
У «англичанина» удивительно мягкий ход – сказывается пружинная подвеска. Не
обычно установлена коробка передач: прямо в ступице заднего колеса. Одноци
линдровый двигатель объемом 500 «кубиков» обеспечивает уверенный разгон. 
Однако кататься на этом раритете – сомнительное удовольствие. Тормоза очень 
слабые, а вот управление – крайне сложное. «Здесь три руки требуются», – шутит 
Волошин. Множество разных рычажков, которые надо контролировать. Даже по
дача топлива обеспечивается не поворотом рукоятки на руле, а вращением «мо
нетки». Изза этого увеличить или сбросить газ – целая процедура. Впрочем, в на
чале XX века не требовалось заморачиваться: выставил определенные обороты 
двигателя – и езжай, покуда бензина хватит. Дорожная обстановка позволяла.

На региональной вы
ставке в Краснодаре 
произведение Генна
дия Волошина заняло 
одно из призовых мест. 
А теперь оно хранится 
в коллекции, доставляя 
эстетическое удоволь
ствие самому хозяину 
и его гостям.

Автор: Александр Оленев 
Фото из архива  
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новости медицины

с Викторией
Головко

Мальчишеское трио
В Областном перинатальном 

центре врачи выписали домой 
первую тройню, появившуюся 
на свет в этом году.

Поздравления в связи с серьез-
ным пополнением принимает 
юная семья из Зерноградского 
района. Маме всего 21 год, эта 
беременность для нее – первая. 
На свет появились трое сыновей: 
Матвей, Мирон и Макар.

– На родовспоможении при-
сутствовали 22 специалиста, в 
их числе два хирурга, детские 
реаниматологи, трансфузиолог, 
три акушерки, неонатологи, – 
поделился главврач областного 
перинатального центра Максим 
Уманский.

Как констатировала первый 
замглавы регионального мин-
здрава Елена Теплякова , эта 
тройня новорожденных стала 
64-й появившейся на свет в пе-
ринатальном центре.

Человечеством
правит врач

В мин у вшее воск ресенье 
люди в белых халатах отме-
тили свой профессиональный 
праздник.

В честь донских медиков в Рос-
тове организовали праздничное 
мероприятие. По поручению гла-
вы региона Василия Голубева 
замгубернатора Андрей Пучков 
поблагодарил всех, чьим делом 
жизни стала такая непростая 
отрасль, как здравоохранение, 
вручил награды и поощрения. 
Отметим, что в медорганизациях 
региона сейчас трудятся 14 тысяч 
врачей и почти 34 тысячи медра-
ботников среднего звена.

– Доктора, медицинские се-
стры, фельдшеры идут с нами по 
жизни в самые тяжелые минуты. 
Все, кто посвятил себя этой бла-
городной миссии, примите самые 
теплые поздравления, – обратил-
ся к медикам Андрей Пучков.

За пять лет по нацпроекту 
«Здравоохранение» в регионе 
приобрели почти 9000 единиц 
медоборудования, 100 санитар-
ных машин, 41 передвижной 
мобильный комплекс, отремон-
тировали 46 медобъектов и уста-
новили 105 модульных зданий. 
Событием стало и недавнее от-
крытие в ростовской Областной 
детской клинической больнице 
(ОДКБ) нового хирургического 
центра.

Собака и скальп
Двухлетнего ребенка с обшир-

ной скальпированной раной го-
ловы спасли врачи ОДКБ.

Как сообщили в пресс-службе 
медучреждения, «скорая» привез-
ла малышку со скальпированной 
раной теменно-височно-затылоч-
ной области головы и обширным 
дефектом кожи. В частности, у 
двухлетней девочки не было по-
ловины кожи на волосистой части 
головы, оголились кости черепа. 
Настолько тяжелую травму ей 
нанесла домашняя собака.

Чтобы спасти ребенка, потре-
бовались две сложные операции, 
обе оказались удачными, малыш-
ку выписали домой. Однако со 
временем нужно будет еще одно 
хирургическое вмешательство, 
чтобы восстановить рост волос 
на голове.

Погода
под градусом

В регионе держится сильный 
зной, медики напоминают об 
опасности теплового и солнеч-
ного ударов.

Каковы симптомы этих напа-
стей? Как рассказали в регио-
нальном минздраве, человек в 
этом случае испытывает жажду, 
нарастающую вялость, усилива-
ющуюся головную боль и давле-
ние в висках, головокружение и 
тошноту, начинается шум в ушах, 
учащается пульс. Может дойти 
до потери сознания. При сильном 
перегреве потоотделение прекра-
щается, возможна остановка серд-
ца. Поэтому врачи советуют по 
возможности не находиться под 
солнцем с 11:00 до 17:00, надевать 
головной убор и отдавать предпо-
чтение одежде из натуральных 
тканей. Кроме того, важно пить 
воду (приблизительно 30 мл в 
день на каждый килограмм веса 
человека). Нельзя выходить на 
солнце натощак или сразу после 
еды, не следует пренебрегать 
солнце защитными очками.

Принимаем в профессионалы
В этом году на программы федерального проекта среднего образования «Профессионалитет» 
совокупно планируется набрать более 1000 студентов. Приемная кампания проекта началась 
в трех образовательнопроизводственных кластерах Ростовской области по приоритетным 
для региона направлениям: железнодорожная отрасль, строительная отрасль, металлургиче
ская отрасль.
– В число преимуществ обучения по программам «Профессионалитета» входят сокращенные 
сроки обучения с акцентом на практической подготовке, гарантия трудоустройства на предприя
тие, а также педагоги и мастера производственного обучения, прошедшие программу повышения 
квалификации, – рассказал первый заместитель губернатора Ростовской области Игорь Гуськов.
Подать документы на обучение можно до 15 августа всеми удобными для абитуриентов способа
ми: через портал госуслуг, лично в приемной комиссии или по почте.
Напомним, проект «Профессионалитет» включен в число стратегических инициатив социально
экономического развития страны до 2030 года.
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Казак казаку – рознь?
   ДОН МНОГО

НАЦИОНА ЛЬНЫЙ

Вера ВОЛОШИНОВА 
v.voloshinova@don.media

Привержены ли молодые 
казаки (18–25 лет, поко
ление Z) воинским тради

циям казачества? Или эти уста
новки постепенно заменяются 
другими ценностями? Как они 
и более старшие поколения ка
заков (поколение Y, не говоря 
уже о поколении Х) относятся 
к результатам реализации госу
дарственной политики в сфере 
казачества? Выражает ли каза
чья молодежь готовность при
нять личное участие в СВО?

Эти и другие вопросы были 
заданы в ходе социального 
опроса, проводимого в рам-
ках госзадания, реестровым и 
нереестровым членам всех рос-
сийских казачьих войск. Само 
государственное задание было 
инициировано Союзом казаков 
России и Министерством науки 
и высшего образования РФ. 
Руководителем проекта стала 
профессор, доктор историче-
ских наук Мария Пономарева, 
возглавляющая сегодня Инсти-
тут истории и международных 
отношений ЮФУ.

О результатах опроса «Мо-
лот» побеседовал с доктором 
социологических наук, профес-
сором кафедры отечественной 
истории ХХ–ХХI веков Инсти-
тута истории и международ-
ных отношений ЮФУ Галиной 
Денисовой.

Почему ты казак
Проект назывался «Социо-

логический и психологический 
портрет казачества». И то и 
другое фокусируется на иден-
тичности – на том, кем человек 
себя воспринимает и что со-
впадает из этого с той группой, 
к которой он себя относит. 
Наш эксперт Галина Денисо-
ва рассказала, что в анкету 
опроса психологи (профессор 
ЮФУ Анна Черная) внесли 
литературные характеристики 
казаков, например, слова Тол-
стого: «Передо мной сидел че-
ловек, очень уверенный в себе, 
как, впрочем, любой человек, 
носящий оружие». Почему? 
Что ни говори, казачество – 
это служивое сословие. Они 
служат Родине, и оружие у 
них есть. Даже если оно не под 
рукой, он его чувствует, казак 
с ним сросся, он понимает ему 
цену. А цену он знает потому, 
что рожден в казачьей семье 
и с малых лет уверен, что его 
назначение – защищать Роди-
ну. И это не профессия, это 
менталитет.

Чувство ответственности 
за Родину, считают 79,5% 
в возрастной группе каза-
ков 18–25 лет, восстанов-
лено сегодня достаточно. 
24–35-летние казаки не 
настолько в этом уверены 
(64,8%), еще меньше так 
думают 36–50-летние ка-
заки (51%), значительно 
меньше – казаки старше 
65 лет (40,7%).

Откуда сегодня  
взяться мужеству

Если посмотреть сегодня на казаче-
ство, то мы увидим реестровых и нерее-
стровых казаков. Реестровое казачество 
регистрирует себя в реестре, каждый 
из них должен написать заявление, по 
сути контракт на службу. Считается, что 
именно в этом реестровые казаки  видят 
свое предназначение.

Сегодня государство выделяет сред-
ства на поддержку казачества: они 
идут на организацию и работу казачьих 
кадетских корпусов, казачьих школ и 
детских садов, на культурные мероприя-
тия. Но в основе казачьей культуры и 
быта – служение, которое начиналось с 
трех лет. А потом служба, казачьи ла-
геря. Отсюда и стать, и мужество. Крик 
«Сполох!» – и не нужно отдельного 
распоряжения: казак знал, что в течение 
нескольких часов он должен быть готов 
выступить в поход. А сегодня? Их к это-
му готовят?

В какой степени восстановлены 
воинская организация и воин-
ская служба казаков? 18–25-лет-
ние считают, что достаточно 
(75%). Гораздо меньше доволь-
ны этим 25–35-летние казаки 
(45,2%). О совсем недостаточном 
восстановлении говорит мнение 
35–50-летних казаков (27,6%).

Что есть сегодня патриотизм
На Дону казачье образование порой 

проходит в историко-фольклорном ва-
рианте, в значительно меньшей степени 
связанном с формированием казачьей 
отваги и идеи служения. Иначе разви-
вается кадетское казачье образование: 
здесь формируется приверженность 
казачьей службе, развивается спорт, 
включая традиции верховой езды. 
Сегодня идут, и «еще вчера» начались 
военные действия. И если ты казак, то 
твое место – «за ленточкой».

Как относится к этому молодежь? И 
еще возникает вопрос: а реестровые 
казаки, подписавшие договоры, готовы 
к этому? А нереестровые?

– Одна из наших задач, – говорит 
Галина Сергеевна, – выявление сегод-
няшнего отношения к реестру. Как 
выяснилось, нереестровые казаки дале-
ко не все задумывались над вопросом 
служения.

Болевая точка в этой теме – органи-
зация воинской службы казаков. В про-
шлом казаки служили станицами, были 
односумниками. И не просто служили 
вместе, а прикрывали друг друга. «Сво-
их не бросаем» – это их девиз. Сегодня 
реестровые казаки готовы служить и 
добиваются формирования казачьих 
подразделений не только по названию. 
Это хорошо работало в Первую миро-
вую и во Вторую. В условиях СВО воз-
никли казачья бригада имени М.И. Пла-
това, добровольческие формирования 
«Аксай», БАРС-18, «Ростов». Но нужно 
официальное утверждение такого рода 
формирований в системе Вооруженных 
сил или Национальной гвардии.

В настоящее время казаки при-
зываются на военную службу 
так же, как любой гражданин 
России. Соответствует ли эта 
норма ожиданиям казаков? 
65,5% опрошенных реестровых 
казаков уверены, что им нужно 
проходить службу в казачьих 
подразделениях в составе Во-
оруженных сил или Националь-
ной гвардии, сформированных 
в соответствии с войсковыми 
казачьими обществами.

Не подменять пограничников, но быть настороже

   ЗДОРОВЬЕ

Надежда АЙРУМОВА 
n.airumova@don.media

На Дону все больше развивается 
такой вид спорта, как адаптив
ная верховая езда.

Так, команда Аксайской район-
ной общественной организации 
детей-инвалидов «Мы вместе» 
приняла участие в открытом чем-
пионате и первенстве Таганрога 
по паралимпийскому и специаль-
ному конному спорту. Участники 
показали хорошие результаты. 
А журналист «Молота» узнала 
у их тренера, кандидата в масте-
ра спорта, учредителя общест-

венной организации Оксаны Ткач, чем 
адаптивная верховая езда отличается от 
иппотерапии и как общение с лошадьми 
действует на детей, имеющих серьезные 
проблемы со здоровьем.

Иппотерапия – это метод реабилитации, 
адаптивная верховая езда – тренировка с 
прицелом на профессиональные занятия 
спортом для участия в паралимпиаде 
или специальной олимпиаде, отметила 
Оксана Ткач.

– Мы занимаемся на территории кон-
носпортивного клуба, нам очень помогает 
поддержка депутата Законодательного 
собрания Ростовской области Сергея Рож-
кова. Часто к нам приходят дети с ДЦП 
или ментальными отклонениями: РАС, 
умственной отсталостью, с задержкой 
психоречевого развития. Противопоказа-
нием к верховой езде является эпилепсия. 

Билет в большой спорт
Первое занятие начинается так: мы знакомимся с 
ребенком, он знакомится со своей лошадью, мы 
смотрим, где у нее уши, глаза, хвост, чтобы ребе-
нок имел представление об этом животном. Первый 
урок длится полчаса и включает в себя и работу на 
лошади, и работу возле лошади, – рассказала тренер.

Благодаря тренировкам кто-то начинает лучше 
и быстрее думать, потому что это необходимо при 
езде верхом. Даются задания пройти через кавалет-
ти (невысокие препятствия), змейку и вернуться к 
тренеру.

– Ребенок должен заниматься регулярно, хотя до-
статочно и четырех тренировок в месяц. Некоторые 
занимаются по 12 раз за такой же срок, соответ-
ственно, тогда результат виден быстрее, – подчерк-
нула Оксана Ткач. – Когда мы создавали нашу орга-
низацию вместе с родителями детей-инвалидов, ре-
шили сделать отделение адаптивной верховой езды. 
Наняли на работу тренера, купили лошадь. Однако 
вскоре тренер ушел на СВО, поэтому я решила по-

пробовать заняться этим сама. И уже 
год как тренирую детей. За это время 
мы были на четырех выездных сорев-
нованиях, привезли оттуда несколько 
медалей. Чтобы стать тренером для 
детей с ограничениями по здоровью, 
прежде всего необходимо желание. И 
надо самому уметь хорошо управлять 
лошадью.

кстати
Перед сдачей номера в печать Ок
сана Ткач поделилась радостной 
новостью: организация «Мы вме
сте» выиграла грант по программе 
иппопогружения в конкурсе Фонда 
президентских грантов, софинан
сирует проект депутат Заксобрания 
донского региона Сергей Рожков.

Сообразно ментальности
Для сохранения казачества как такового сегод-

ня эту форму стоит закрепить. Более того, каза-
ки, которые сохранили в себе казачий стержень 
и дух, проявили себя в ситуации, в которой они 
оказались нужны – когда дело коснулось защиты 
Крыма. Еще никто не воевал, а они пошли туда 
сообразно своему пониманию чувства долга.

Нам было интересно, поясняет Галина Сергеев-
на, насколько сегодня казачий социальный  ста-
тус соответствует ожиданиям самих казаков – тех 
казаков, которые чувствуют себя уверенно, обла-
дают собственным достоинством, понимают смысл 
воинской службы. Опрос позволил выявить группу, 
которая четко проявляет свою казачью идентич-
ность и демонстрирует соответствующие поведен-
ческие установки. Ее образуют реестровые казаки 
в возрасте 35–50 лет. Но значительная часть этой 
группы не удовлетворена социализацией казачьей 
молодежи. Казак должен держать в руке то, с чем 
он будет служить, что формирует его воинскую 
стать. И дело не в шашке, навыках фланкировки 
или наличии коня. Сегодня служба требует более 
широких навыков – от владения силовыми видами 
спорта и автотехникой до освоения программ ки-
бербезопасности. Но освоения не в игровом форма-
те, а всерьез. Система казачьего образования пока 
не отвечает этим запросам.

Знают, за что воюют
Смысл исследования заключал-

ся и в следующем: посмотреть, 
насколько казаки удовлетворе-
ны политикой, направленной на 
возрождение казачества. Взять 
поддержку культуры и фолькло-
ра, поддержку казачьего образо-
вания, даже администрирование 
(деятельность Союза казаков) – в 
целом да, удовлетворены. Но если 
посмотреть на собственно казачью 
службу, ее организацию, она вы-
зывает критические оценки.

Задавались вопросы и о под-
держке СВО. Большая часть каза-
ков ее поддерживает (мужчины в 
возрасте 30–45 лет поддерживают 
все!): они знают, за что воюют, 
сами принимали участие в СВО. 
А вот молодежь в этом отношении 
оказалась совсем инертной: она 
большей частью согласна со стар-
шим поколением казаков, считаю-
щих, что воевать должна профес-
сиональная армия. Она, молодежь, 
не заражена романтикой военной 
службы.

В выводах исследования, говорит Галина 
Денисова, мы писали, что если государство на 
протяжении 30 лет упорно выстраивает полити-
ку в сфере поддержки казачества, то нужно до-
водить ее до логического конца. То есть нужно 
создавать определенные условия подготовки к 
военной службе казаков, которая соответство-
вала бы их историко-культурному восприятию 
и современным техническим требованиям. 
Сохраняет актуальность ожидание формирова-
ния воинских подразделений казаков по казачь-
им войскам в составе ВС РФ или Росгвардии. 
Другой вопрос: а в состоянии ли «Всевеликое 
войско Донское» сформировать такие подраз-
деления? А «Кубанское войско»? Если нет, то 
приходится констатировать, что сегодня казаки 
сохраняются только как субкультурная группа. 
А они хотят другого.

И одно важное направление – ка-
зачья служба в пограничных ре-
гионах России.

Развитие СВО показывает, что 
проживание в пограничных террито-
риях, например в Белгородской обла-
сти, обусловливает готовность муж-
ского населения к самоорганизации и 
действиям в условиях военных угроз. 
Поэтому сегодня не случайно идет 
формирование казачьих войск даже 
в тех регионах, которые исторически 
не связаны с казачеством, например 
в Калининградской области. Так что 
установка государства сегодня тако-
ва: есть инициатива формирования 
казачества в пограничном регионе – 
должно быть казачье войско.

Идентификационные характеристики казака

20,2 %Внешние характеристики

11,5 %Говор

47,7 %Уважение к семье, старшим

51,4 %Любовь к Родине

45,5 %Готовность к воинской службе

19,4 %Склонность к самоорганизации

15,8 %Ценность свободы

6,3 %Многонациональность

53,6 %Православная вера

33,1 %
Повышенная ответственность  

за судьбу Родины

27,3 %Ощущение себя казаком

Д
ан

ны
е 

пр
ед

ос
та

вл
ен

ы
 п

ро
ф

ес
со

ро
м

 Г
ал

ин
ой

 Д
ен

ис
ов

ой



Извещение о согласовании проекта межевания 
земельных участков

В соответствии со ст. 13.1, Федерального закона от 24.07.2002г. №101
ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» участники об
щей долевой собственности на земельный участок с кадастровым номером 
61:22:0600016:18, адрес (описание местоположения): Местоположение уста
новлено относительно ориентира, расположенного в границах участка. По
чтовый адрес ориентира: Ростовская обл., рн Миллеровский, с северной 
стороны от п. Ярский, настоящим извещением уведомляются о месте и по
рядке ознакомления с проектом межевания земельных участков. Предме
том согласования проекта межевания земельных участков, является размер 
и местоположение границ выделяемого в счет земельных долей земельных 
участков. Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельных 
участков является Коптева Ольга Владимировна, адрес постоянного места 
жительства: Ростовская обл., Миллеровский рн, х. Хмызов, ул. Шолохова, 
65, (т. 89094429149). Проект межевания земельного участка подготов
лен кадастровым инженером Мальцевым Андреем Сергеевичем, квалифи
кационный аттестат 6112703, номер регистрации 21042 в государственном 
реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность; почтовый адрес: 
Ростовская обл., Миллеровский рн, г. Миллерово, ул. Лермонтова, 36, email: 
andsermal@gmail.com, (т. 89054850581). С проектом межевания земельных 
участков можно ознакомиться и представить обоснованные возражения от
носительно размера и местоположения границ выделяемого в счет земель
ных долей земельного участка от заинтересованных лиц в течение 30 (три
дцати) дней со дня опубликования данного извещения по местонахождению 
кадастрового инженера: Ростовская обл., Миллеровский рн, г. Миллерово, 
ул. Карла Маркса, 6, пом. 6 (1й этаж, офис «Недвижимость») с понедельни
ка по пятницу с 9.00 до 16.00. При согласовании иметь документ удостове
ряющий личность, а так же документы о правах на земельный участок (долю).

Извещение о согласовании проекта межевания 
земельных участков

В соответствии со ст. 13.1, Федерального закона от 24.07.2002г. №101
ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» участники об
щей долевой собственности на земельный участок с кадастровым номером 
61:22:0600007:162, адрес (описание местоположения): Местоположение 
установлено относительно ориентира, расположенного в границах участ
ка. Почтовый адрес ориентира: Ростовская обл., рн Миллеровский, пашня: 
бригада №2 поле №3 участок №51. с северовосточной стороны от х. Хмы
зов, бригада №2 поле №8 участок 67, с юговосточной стороны от х. Хмызов; 
пастбища: балка Сорокина, б. Бараново, настоящим извещением уведом
ляются о месте и порядке ознакомления с проектом межевания земельных 
участков. Предметом согласования проекта межевания земельных участков, 
является размер и местоположение границ выделяемого в счет земельных 
долей земельных участков. Заказчиком работ по подготовке проекта меже
вания земельных участков является Коптева Ольга Владимировна, адрес по
стоянного места жительства: Ростовская обл., Миллеровский рн, х. Хмызов, 
ул. Шолохова, 65, (т. 89094429149). Проект межевания земельного участ
ка подготовлен кадастровым инженером Мальцевым Андреем Сергееви
чем, квалификационный аттестат 6112703, номер регистрации 21042 в го
сударственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность; 
почтовый адрес: Ростовская обл., Миллеровский рн, г. Миллерово, ул. Лер
монтова, 36, email: andsermal@gmail.com, (т. 89054850581). С проектом 
межевания земельных участков можно ознакомиться и представить обос
нованные возражения относительно размера и местоположения границ вы
деляемого в счет земельных долей земельного участка от заинтересован
ных лиц в течение 30 (тридцати) дней со дня опубликования данного изве
щения по местонахождению кадастрового инженера: Ростовская обл., Мил
леровский рн, г. Миллерово, ул. Карла Маркса, 6, пом. 6 (1й этаж, офис «Не
движимость») с понедельника по пятницу с 9.00 до 16.00. При согласовании 
иметь документ удостоверяющий личность, а так же документы о правах на 
земельный участок (долю).

Извещение о согласовании проекта межевания 
земельных участков

В соответствии со ст. 13.1, Федерального закона от 24.07.2002г. №101
ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» участники об
щей долевой собственности на земельный участок с кадастровым номером 
61:22:0600016:13, адрес (описание местоположения): Местоположение уста
новлено относительно ориентира, расположенного в границах участка. По
чтовый адрес ориентира: Ростовская обл, рн Миллеровский, балка Лозовая, 
настоящим извещением уведомляются о месте и порядке ознакомления с 
проектом межевания земельных участков. Предметом согласования проек
та межевания земельных участков, является размер и местоположение гра
ниц выделяемого в счет земельных долей земельных участков. Заказчиком 
работ по подготовке проекта межевания земельных участков является Коп
тева Ольга Владимировна, адрес постоянного места жительства: Ростов
ская обл., Миллеровский рн, х. Хмызов, ул. Шолохова, 65, (т. 890944291
49). Проект межевания земельного участка подготовлен кадастровым инже
нером Мальцевым Андреем Сергеевичем, квалификационный аттестат 61
12703, номер регистрации 21042 в государственном реестре лиц, осущест
вляющих кадастровую деятельность; почтовый адрес: Ростовская обл., Мил
леровский рн, г. Миллерово, ул. Лермонтова, 36, email: andsermal@gmail.
com, (т. 89054850581). С проектом межевания земельных участков можно 
ознакомиться и представить обоснованные возражения относительно разме
ра и местоположения границ выделяемого в счет земельных долей земель
ного участка от заинтересованных лиц в течение 30 (тридцати) дней со дня 
опубликования данного извещения по местонахождению кадастрового ин
женера: Ростовская обл., Миллеровский рн, г. Миллерово, ул. Карла Марк
са, 6, пом. 6 (1й этаж, офис «Недвижимость») с понедельника по пятницу с 
9.00 до 16.00. При согласовании иметь документ удостоверяющий личность, 
а так же документы о правах на земельный участок (долю).

Извещение о согласовании проекта межевания 
земельных участков

В соответствии со ст. 13.1, Федерального закона от 24.07.2002г. №101
ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» участни
ки общей долевой собственности на земельный участок с кадастро
вым номером 61:22:0600007:18, адрес (описание местоположения): Ме
стоположение установлено относительно ориентира, расположенно
го в границах участка. Почтовый адрес ориентира: Ростовская обл., 
рн Миллеровский, с южной, югозападной, северовосточной, юго 
восточной от х. Хмызова, балка Сорокина, настоящим извещением уведом
ляются о месте и порядке ознакомления с проектом межевания земельных 
участков. Предметом согласования проекта межевания земельных участков, 
является размер и местоположение границ выделяемого в счет земельных 
долей земельных участков. Заказчиком работ по подготовке проекта меже
вания земельных участков является Коптева Ольга Владимировна, адрес по
стоянного места жительства: Ростовская обл., Миллеровский рн, х. Хмызов, 
ул. Шолохова, 65, (т. 89094429149). Проект межевания земельного участ
ка подготовлен кадастровым инженером Мальцевым Андреем Сергееви
чем, квалификационный аттестат 6112703, номер регистрации 21042 в го
сударственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность; 
почтовый адрес: Ростовская обл., Миллеровский рн, г. Миллерово, ул. Лер
монтова, 36, email: andsermal@gmail.com, (т. 89054850581). С проектом 
межевания земельных участков можно ознакомиться и представить обос
нованные возражения относительно размера и местоположения границ вы
деляемого в счет земельных долей земельного участка от заинтересован
ных лиц в течение 30 (тридцати) дней со дня опубликования данного изве
щения по местонахождению кадастрового инженера: Ростовская обл., Мил
леровский рн, г. Миллерово, ул. Карла Маркса, 6, пом. 6 (1й этаж, офис «Не
движимость») с понедельника по пятницу с 9.00 до 16.00. При согласовании 
иметь документ удостоверяющий личность, а так же документы о правах на 
земельный участок (долю).

Извещение о согласовании проектов межевания 
земельных участков

В соответствии со ст. 13.1 ФЗ от 24.07.2002 г. № 101ФЗ «Об обороте зе
мель сельскохозяйственного назначения», настоящим извещением уведом
ляем участников общей долевой собственности на земельные участки с када
стровыми номерами 61:22:0600005:763; 61:22:0600005:752 о месте и порядке 
ознакомления с проектами межевания земельных участков. Предметом согла
сования являются размер и местоположение границ выделяемых земельных 
участков. Заказчиком проектов межевания земельных участков является Лав
рентьевский Александр Сергеевич, почтовый адрес: 346141, Ростовская обл., 
Миллеровский район, сл. Колодези, ул. Кравченко, дом № 3, контактный теле
фон 89185196370. Проекты межевания земельных участков подготовлены 
кадастровым инженером Пшеничной Еленой Викторовной, номер квалифи
кационного аттестата 6111504, адрес электронной почты: elepshenichnaja@
rambler.ru почтовый адрес: 346050, Ростовская обл., Тарасовский район, п. 
Тарасовский, ул. Лесная 39, контактный телефон 89198849318. Кадастро
вые номера исходных земельных участков: 61:22:0600005:763, земельный 
участок расположен: Ростовская обл., Миллеровский район, с югозапад
ной стороны от сл. Колодези; 61:22:0600005:752, земельный участок распо
ложен: Ростовская обл., Миллеровский район, с юговосточной стороны от 
сл. Колодези. Все заинтересованные лица могут ознакомиться с проектами 
межевания земельных участков, направить предложения о доработке про
ектов межевания, направить обоснованные возражения относительно раз
мера и местоположения границ выделяемых земельных участков можно в 
течение 30 дней с момента опубликования настоящего извещения по адре
су: 346050, Ростовская обл., Тарасовский район, п. Тарасовский, ул. Ленина, 
75. При согласовании при себе иметь документ, удостоверяющий личность, 
а также документы о правах на земельный участок (долю).

Извещение о проведении собрания о согласовании 
местоположения границы земельного участка

Кадастровый инженер ООО «Ярдиз», Шашлова Юлия Сергеевна (квалификацион
ный аттестат 6114996, СРО «Кадастровые инженеры юга», т. 89185481471, поч
товый адрес: 344018, г. РостовнаДону, пер. Доломановский, д. 110/55, электрон
ная почта smi183105.16@mail.ru) информирует заинтересованных лиц о выполне
нии кадастровых работ в связи с уточнением описания местоположения границ и 
(или) площади земельного участка с кадастровым номером 61:02:0502602:441 (Рос
товская обл, рн Аксайский, СНТ «НадеждаИва», участок № 461) и уточнением опи
сания местоположения границ и (или) площади смежного земельного участка с ка
дастровым номером 61:02:0502602:440 (Ростовская обл, рн Аксайский, СНТ «На
деждаИва», участок № 460) с целью исправления ошибки в описании местополо
жения его границ и (или) площади

Заказчиком кадастровых работ является Карапетян Гагик Шаваршович, : , 8928
6212550 и Оганян Анаит Саркисовна, г. РостовнаДону, ул. Новолесная, д.6/3, кв. 
17, 89381548486

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения гра
ницы состоится 20 июля 2024 г. в 10 часов 00 минут по адресу: Ростовская обл, рн 
Аксайский, СНТ «НадеждаИва», участок № 460

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: 
Ростовская область, г. Аксай, ул. Платова, 101 А, НЖ2, ООО «Ярдиз», т. 89282142691.

Требования о проведении согласования местоположения границ земельных участ
ков на местности и обоснованные возражения о местоположении границ земельных 
участков после ознакомления с проектом межевого плана принимаются в течении 
30 дней со дня опубликования данного извещения в печати.

Смежные земельные участки, в отношении местоположения границ которых про
водится согласование: кадастровый № 61:02:0502602:439 (Ростовская обл, рн Ак
сайский, СНТ «НадеждаИва», участок № 459)

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо 
иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах на земель
ный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 
2007 г. N 221ФЗ «О кадастровой деятельности»).

Информация
Территориальное управление Росимущества в Ростовской области в лице Сапичевой Оль

ги Семеновны, действующей на основании государственного контракта № 29 от 29.12.2023, 
привлекшей соисполнителя  общество с ограниченной ответственностью «ТОТАЛКАПИТАЛ», 
(ОГРН 1227200001852, ИНН 7224084578, договор поручения (соисполнительства  № 348 от 
29.12.2023) сообщает о проведении аукциона, открытого по составу участников и по форме 
подачи предложений о цене по продаже арестованного имущества, проводимых на электрон
ной торговой площадке ЭТП РОСКОМТОРГ, находящейся в сети интернет по адресу http://
roskomtorg.ru/. Повторные торги: Лот№1 Жилой дом пл.78,5кв.м.,кад. №61:38:0010206:119. Зе
мельный участок, пл.430 кв.м., кад.№61:38:0010206:116.(залог). Должник:Стрельцова А.В.(По
ручение ТУ Росимущества в РО от 30.08.2023 №611113У). Адрес(местонахождение):Ростов
ская область,Тацинский район,ст.Тацинская,ул.Баданова,19а.Начальная цена:1241000 руб. За
даток:62050 руб. Лот №2 Жилой дом пл.146,3 кв.м.,кад.№61:25:0201022:381.Земельный участок 
пл.677кв.м.,кад.№61:25:0201022:378.(залог).Должник: Асатрян А.В.(Поручение ТУ Росимуще
ства в РО от 19.10.2023 №611603У).Адрес(местонахождение):Ростовская область, Мясников
ский район, с. Крым, ул.Пролетарская, д.3А.Начальная цена:2914650 руб. Задаток:145732 руб. 
Лот №3 Садовый дом,пл.20.4кв.м.,кад.№61:44:0000000:162510.Земельный участок пл.409кв.м., 
кад №61:44:0012318:5(залог). Должник: Арутюнян Г.С. (Поручение ТУ Росимущества в РО от 
28.11.2023 №611926У). Адрес(местонахождение):г.РостовнаДону,ДНТ«Ростсельмашевец» 
(1137).Начальная цена:1049346,76руб. Задаток: 52467руб. Лот№4 Сооружение железнодорож
ного транспорта, протяженность 59м, назначение 7.1, кад №61:52:0030084:3061. Земельный 
участок для хранение и переработки с\х продукции пл.2102кв.м.,кад. №61:52:0030084:3129(за
лог).Должник:ООО«Викос Дон».(Поручение ТУ Росимущества в РО от 07.12.2022 №612153
У).Адрес(местонахождение): Ростовская область, г.Каменск Шахтинский, ул.Героев Пионе
ров 16, уч.1. Начальная цена: 1219920руб. Задаток:60996 руб. Лот №5 Сооружение желез
нодорожного транспорта, протяженность 105 м,назначение 7.1, кад.№61:52:0030084:3060. 
Земельный участок для размещения и обслуживания производственной базы пл.467кв.м, 
кад.№61:52:0030084:3155(залог). Должник : ООО«ВикосДон».(Поручение ТУ Росимущества в 
РО от 07.12.2022 № 612153У).Адрес (местонахождение):Ростовская область, г.КаменскШах
тинский, ул.ГероевПионеров 16, уч.3. Начальная цена:816680 руб.Задаток:40834 руб. При
ем заявок осуществляется с 19.06.2024 г. до 1800 мин 28.06.2024 г. Заявки подаются через 
электронную площадку в соответствии с аукционной документацией, размещенной на сай
те www.torgi.gov.ru, на сайте электронной площадки http://roskomtorg.ru/. Участникпобеди
тель платит вознаграждение торговой площадке в размере 12 % от итоговой цены лота, со
гласно информации, указанной на сайте http://roskomtorg.ru/ Подведение итогов приема за
явок проводится 02.07.2024 г. Аукцион назначается на 03.07.2024 г. года в 10 ч. 00 мин (вре
мя МСК). Шаг аукциона – 1%. Организатор торгов не располагает сведениями о зарегистри
рованных в жилых помещениях лицах, о задолженности должников по взносам на капиталь
ный ремонт и иные виды коммунальных услуг (судебным приставомисполнителем не предо
ставлены). Обременения имущества – арест, залог, запрещение регистрации. В соответствии 
с 101ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» от 24.07.2002 г.  при реали
зации доли земельных участков сельскохозяйственного назначения, в торгах не могут участ
вовать лица, не являющиеся участниками долевой собственности таких участков. Получить 
дополнительную информацию о торгах и о правилах их проведения, ознакомиться с формой 
заявки, можно на официальном сайте РФ http://www.torgi.gov.ru, на сайте ЭТП РОСКОМТОРГ 
http://roskomtorg.ru/. Ознакомиться с дополнительной информацией о предмете торгов и до
кументацией, характеризующей предмет торгов заинтересованные лица, могут по телефону: 
89630585079, 89897057055 в рабочие дни с понедельника по пятницу с 10:00 до 16:00, а так
же путем направления запроса на электронную почту rostov.torgi@mail.ru

Информация
Я, кадастровый инженер Немашкалова 

Марина Николаевна, квалификационный 
аттестат № 0816143, почтовый адрес: Рос
сия, Ростовская область, Ремонтненский 
район, с.Ремонтное, ул.Дзержинского, 34, 
контактный тел.:8(86379)31872, адрес эл. 
почты: nmn222@mail.ru, сообщаю о согла
совании проекта межевания, подготовлен
ного в результате образования земельных 
участков путём выдела в счёт доли в пра
ве общей долевой собственности на зе
мельный участок с кадастровым номером 
61:32:0600007:3, адрес (местоположение): 
Россия, Ростовская обл., Ремонтненский 
район, за чертой НП от 1 до 14 км вокруг 
поселка Краснопартизанский и в грани
цах: с севера с землями участников доле
вой собственности, не вошедших в выше
указанный список, с землями Краснопар
тизанской сельской администрации, с зем
лями КФХ «Заречное»; с востока с землями 
участников долевой собственности, не во
шедших в вышеуказанный список, с земля
ми Краснопартизанской сельской админи
страции, с землями СПК «Тихолиманское», 
с землями КФХ: «Эбашевы», «Белый Тюль
пан», «Муртузалиев»; с южной стороны с 
землями участников долевой собственно
сти, не вошедших в вышеуказанный спи
сок, с землями КФХ: «Шали», «Фермер»; с 
западной стороны с землями Республики 
Калмыкия, с землями Краснопартизанской 
сельской администрации, с землями участ
ников долевой собственности, не вошед
ших в вышеуказанный список.

Заказчиком данных работ является: Иса
ев Ахмед Магомедгаджиевич, почтовый 
адрес: Россия, Ростовская обл., Ремонтнен
ский рн, п. Краснопартизанский, ул. Цент
ральная д.36, тел.89261555859.

Ознакомиться с проектом межевания 
можно со дня опубликования данного из
вещения по адресу: Россия, Ростовская 
обл., Ремонтненский рн, с. Ремонтное, ул. 
Дзержинского,34.

Обоснованные возражения относитель
но размера и местоположения границ вы
деляемого земельного участка направлять 
по адресу: Россия, Ростовская область, Ре
монтненский район, с.Ремонтное, ул. Дзер
жинского, 34, в течении 30 дней со дня 
опубликования данного извещения.

   ЗНАЙ НАШИХ!

Сергей ПЕТРОВ, office@don.media

Донские юнармейцы стали победителями всерос
сийского кинофестиваля «Юнармия в кадре».

Ребята присылали кинофильмы и видеоролики 
длиной от одной до 20 минут, снятые с помощью 
мобильного телефона, фотоаппарата, видеокаме-
ры. Всего было прислано более 500 работ из 47 
субъектов России.

В каждой из категорий определяли двух побе-
дителей: до 13 лет и старше 14 лет.

– Юнармейцы Ростовской области завоевали 
самое большое количество наград – пять, – от-
метил Николай Пономаренко, начальник штаба 
регионального отделения «Юнармии».

В номинации «Лучший документальный 
патриотический фильм» первое место занял 
Владимир Ходыкин (Шолоховская гимназия, 
станица Вешенская). Первое место в номинации 
«Лучший художественный фильм» (морозовская 
гимназия № 5) у отряда «Крылья России» имени 
героя СВО Дмитрия Ходачкова.

В номинации «Социальный ролик» второе место 
занял Кирилл Лозовой (лицей № 28, Таганрог).

Третье место в номинации «Семья и Отече-
ство» завоевали Полина Колпакова (школа № 14, 
Новошахтинск) и Александр Артемов (школа 
№ 3, Новошахтинск) в номинации «Лучший ху-
дожественный фильм».

ИНФОРМАЦИЯ
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криминальные
новости

с Александром
Оленевым

Хвала спецназу
Управлением ФСБ России по 

Ростовской области во взаимо-
действии с региональным управ-
лением уголовного розыска при 
силовой поддержке спецподраз-
делений Росгвардии пресечена 
деятельность этнической пре-
ступной группы.

Как сообщили в пресс-службе ве-
домства, трое уроженцев Централь-
ной Азии и местный житель похи-
тили иностранного гражданина с 
целью вымогательства у него 1 млн 
рублей. Похищенному не поздоро-
вилось, но он остался жив, теперь 
благодарит всевышнего и вовремя 
подоспевший спецназ. Возбуждено 
уголовное дело по статье «Похище-
ние человека». Члены преступной 
группы заключены под стражу.

Тело в колодце
Судом поставлена точка в кро-

вавой истории, случившейся в 
домовладении на 8-й Линии в 
Белой Калитве.

Знойным майским вечером 
63-летний мужчина коротал время 
во дворе со своим 49-летним прия-
телем. Чарка шла за чаркой, теплое 
пойло замутило мозги и пробудило 
агрессию. В результате старший 
собутыльник чиркнул младшего 
ножом по горлу, а труп сбросил 
в колодец. Бегать за водичкой в 
магазин пришлось недолго. Яви-
лись следователи с полицейскими, 
выудили труп из колодца. Потря-
сенный убийца сразу повинился, 
раскаялся – и получил свои девять 
лет строгого режима. Приговор в 
законную силу еще не вступил, 
отметили в региональном управ-
лении Следкома России.

Охотник 
за скутерами

В Ворошиловском районе дон-
ской столицы полицейские задер-
жали 27-летнего ранее судимого 
ростовчанина, который занимал-
ся кражами скутеров в промыш-
ленных масштабах.

Воришка был задержан по за-
явлению 40-летнего владельца 
скутера. Мужчина рассказал, что 
вечером припарковал транспорт-
ное средство у дома, а утром не 
нашел его. Сумма ущерба соста-
вила 70 тысяч рублей. По записям 
камер наблюдения оперативники 
увидели, как подозреваемый замы-
кает провода, чтобы завести двух-
колесную лошадку, и установили 
его. Воришка сознался, что спря-
тал скутер у соседей. Имущество 
было обнаружено сотрудниками 
полиции и возвращено законному 
владельцу. Полицейские установи-
ли причастность задержанного еще 
к шести аналогичным фактам краж 
скутеров в Ростове. Возбуждено 
уголовное дело.

«Перчик» 
в электричке

За хулиганство с применени-
ем спецсредства транспортные 
полицейские задержали в элек-
тричке Таганрог – Ростов-на-
Дону 48-летнего ранее судимого 
мужчину.

Началась история со словесного 
конфликта между этим мужчиной 
и сотрудником транспортной без-
опасности на перроне станции Мор-
ская. Затем бывший зек прыснул 
в лицо своему оппоненту струей 
слезоточивой перцовой аэрозоли и 
как ни в чем не бывало попытался 
уехать на электричке. Не тут-то 
было! Подоспевшие полицейские 
доставили хулигана в дежурную 
часть. Оказалось, что баллончик 
конструктивно схож с пистоле-
том, а это дополнительная угроза 
общественной безопасности. Про-
водится расследование инцидента.

Фура с «Акцентом»
Смертельная авария случи-

лась днем 13 июня на трассе 
Шахты – Цимлянск в Констан-
тиновском районе.

Как сообщили в отделе пропа-
ганды регионального управления 
ГАИ, водитель «Хендай Акцента» 
во время обгона не сумел соблюсти 
безопасную скорость. В результате 
маленький «кореец» столкнулся 
с немецким большегрузом MAN. 
Водитель и пассажир «Акцента» 
погибли на месте.

Надёжная электропередача
Донские энергетики заблаговременно переходят на режим повышенной готовности, обеспечивая 
безопасность объектов электроэнергетики. В пожароопасный период регулярно ведутся осмотры  
пожароопасных участков трасс высоковольтных линий и территорий вокруг подстанций, проводится 
опашка территорий рядом с подстанциями и около лесных массивов.
Проведены мероприятия по вырубке, обрезке и расчистке трасс на линиях электропередачи, прохо
дящих по землям лесного фонда донского региона.
– Наша задача – сделать все необходимое для обеспечения надежного функционирования объектов 
электроэнергетики в пожароопасный период. Вопросы безопасной работы ТЭК в пожароопасный пе
риод находятся на особом контроле министерства промышленности и энергетики Ростовской обла
сти, – отметил глава регионального минпромэнерго Андрей Савельев.
Все запланированные противопожарные мероприятия взяты под контроль. Штабом по электро
безопасности утвержден регламент взаимодействия сетевых организаций с администрациями  
муниципальных образований. 7
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РОСТОВСКАЯ ОБЛАСТЬ 

О Б Л А С Т Н О Й  З А К О Н  
О ПОПРАВКАХ К УСТАВУ РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ 

 

 

Принят 

Законодательным Собранием 11 июня 2024 года 

 

 

Статья 1 

Внести в статью 55 Устава Ростовской области следующие поправки: 

1) часть 1 дополнить пунктом 11 следующего содержания: 

«11) приобретения им статуса иностранного агента.»; 

2) в части 1
1

 слова «пунктами 2, 3, 4 и 9» заменить словами «пунктами  

2, 3, 4, 9 и 11».  

Статья 2 

Настоящий Областной закон вступает в силу со дня его официального 

опубликования. 

 

 

Губернатор  

Ростовской области В.Ю. Голубев

 

г. Ростов-на-Дону 

11 июня 2024 года 

№ 133-ЗС 
 

Извещение о проведении аукциона в электронной  
форме по продаже арестованного имущества  
в ходе исполнительного производства

Организатор торгов – Территориальное управление Федерального 
агентства по управлению государственным имуществом в Ростовской 
области сообщает о проведении торгов по продаже арестованного иму
щества в форме электронного аукциона (открытого по составу участ
ников и открытого по форме подачи предложений по цене имущества). 
Торги проводятся на электронной торговой площадке «РТСтендер» по 
адресу в сети интернет https://www.rtstender.ru (далее – ЭТП), раз
мер, условия, порядок оплаты вознаграждения которой установлены 
Соглашением о гарантийном обеспечении, размещенным на сайте ЭТП. 

Лот №1: Земельный участок, площадью 9 234 кв. м, земли населенных 
пунктов, в целях эксплуатации здания котельной (литер Б), модуля ОРСК 
(литер Г), мастерской (литер В), кадастровый № 61:01:0130101:1668, об
щая долевая собственность ½ принадлежащая Рыжову А.Н.; нежилое по
мещение – модуль ОРСК (литер Г), площадью 526,3 кв. м, кадастровый 
№ 61:01:0130101:3753, общая долевая собственность ½ принадлежащая 
Рыжову А.Н.; нежилое помещениемодуль, эксплуатируемое под мастер
скую (литер В), площадью 871 кв. м, кадастровый №61:01:0130101:3752, 
общая долевая собственность ½ принадлежащая Рыжову А.Н., нежилое 
помещение (здание котельной), площадью 69,8 кв. м, литер Б, кадастро
вый № 61:01:0130101:3751, общая долевая собственность ½ принадле
жащая Рыжову А.Н.; нежилое помещениемодуль (литер А), площадью 
1852,5 кв. м, кадастровый № 61:01:0130101:3750, общая долевая соб
ственность ½ принадлежащая Рыжовой Е.С.; земельный участок, пло
щадью 6809 кв. м, кадастровый № 61:01:0130101:1669, общая долевая 
собственность ½ принадлежащая Рыжовой Е.С.; (находится в залоге), 
должники Рыжов А.Н., Рыжова Е. С. (Поручение ТУ Росимущества в РО 
от 22.02.2022 № 61273У). Местоположение: Ростовская область, Азов
ский район, п. Овощной, ул. Кравченко, 1м/1п/1г. Начальная цена 7 353 
796,20 рублей. Сумма задатка 367 689,81 рублей. 

Организатор торгов не располагает сведениями о зарегистрирован
ных в жилых помещениях лицах, о задолженности должников по взно
сам на капитальный ремонт и иные виды коммунальных услуг (судеб
ным приставомисполнителем не предоставлены). Обременения иму
щества – залог, арест, запрещение регистрации.

Заявки на участие в аукционе принимаются с 18.06.2024г. в 12.00 ч. 
(МСК) до 04.07.2024г. в 15.00 ч. (МСК). Торги состоятся: 08.07.2024г. в 
12.00 ч. (МСК). Шаг аукциона – 3 % от начальной цены лота. Задаток 
должен поступить не позднее 04.07.2024г. Подведение итогов приема 
заявок осуществляется комиссией 05.07.2024г. Место проведения тор
гов – ЭТП «РТСтендер» (https://www.rtstender.ru).

Адрес официального сайта по проведению торгов в сети Интернет, на 
котором размещена документация об аукционе, в том числе подробная 
информация о порядке проведения торгов, об оформлении участия в 
торгах, определении лица, выигравшего торги – https://torgi.gov.ru/new.

С дополнительной информацией об участии в торгах, претенден
ты могут ознакомиться на сайте ЭТП, официальном сайте Российской 
Федерации www.torgi.gov.ru, на сайте Территориального управления 
https://tu61.rosim.gov.ru. В соответствии с действующим законодатель
ством обязанность по организации осмотра арестованного имущества 
у Организатора торгов отсутствует.

Особая гордость

http://roskomtorg.ru/
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   На место ушедшего Песьякова пришел Ятимов

Рекорд пал
   ЧЕМПИОНАТ 

ЕВРОПЫ

ВГермании 14 июня 
стартовал чемпионат 
Европы по футболу. 

Во второй игровой день 
был побит рекорд бывше
го футболиста и тренера 
«Ростова» Дмитрия Кири
ченко.

Уверенные хозяева
В матче открытия в 

Мюнхене встретились 
сборные Германии и 
Шотландии. Перед мат-
чем казалось, что это 
будет очень конкурент-
ная встреча. Немцы в 
последнее время игра-
ют не очень уверенно, а 
шотландцы в отборочной 
группе даже обыгрывали 
испанцев.

Возможно, Германия 
могла испытать пробле-
мы, но быстрый гол снял 
много вопросов. Отли-
чился один из лучших 
футболистов прошедшего 
сезона, полузащитник 
«Байера» Флориан Виртц.

   ВТОРАЯ ЛИГА

После выхода в Первую 
лигу «Чайка» рассталась 
с двумя футболистами.

15 июня стало известно, 
что команду из Песчано-
копского покидает напа-
дающий Павел Долгов, 
пришедший в «Чайку» зи-
мой 2023 года. В 42 матчах 
он забил 18 голов и от-
дал шесть результативных 
передач. Полгода назад 
его назначили капитаном 
команды, а по итогам сезо-
на признали самым ценным 
игроком «Чайки».

На  с лед у ющ и й ден ь 
команду покинул Дмитрий 
Садов. За два года в «Чай-
ке» он провел 64 матча, 
забил четыре гола и отдал 
11 результативных передач.

С футболистами не ста-
ли или не смогли продлить 
контракты. Причины тако-
го решения и новые коман-

   ТРАНСФЕРЫ

Футбольный клуб «Рос
тов» объявил о трансфере 
25-летнего вратаря Руста
ма Ятимова.

Голкипер играл в ду-
шанбинском «Истиклоле» 
с 2018 года. За команду он 
провел 92 матча, в 39 из них 
ему удалось оставить воро-
та в неприкосновенности. 
Вместе с «Истиклолом» 
Ятимов шесть раз выиграл 
чемпионат Таджикистана, 
по четыре раза Кубок и Су-
перкубок страны. За нацио-
нальную команду Рустам 
провел 44 матча.

По данным СМИ, кон-
тракт с вратарем подпи-
сали на пять лет, а транс-
фер обошелся «Ростову» в 
250 тысяч долларов.

На неделе развернулась 
трансферная эпопея вокруг 
защитника Максима Оси-

Улетели из гнезда

Первый пошёл

нии и Хорватии. Ожидалось, что 
команды покажут искрометный 
футбол, при этом явного фаво-
рита в игре не было. Опытные 
хорваты должны были дать бой 
молодым испанцам, которые 
стремятся реабилитироваться за 
неудачи на последних крупных 
турнирах.

В основном составе сборной 
Испании вышел 16-летний полу-
защитник «Барселоны» Ламин 
Ямал, переписавший множество 
рекордов чемпионатов Европы. В 
итоге он отметился одной голе-
вой передачей.

Судьба матча решилась в сере-
дине первого тайма, когда испан-
цы за короткое время забили два 
мяча. Голы забили Альваро Мо-
рата и Фабиан Руис. Во втором 
тайме Дани Карвахаль установил 
окончательный счет матча – 3:0. 
Хорватия могла размочить счет, 
но Бруно Петкович не реализовал 
пенальти.

В заключительном матче 
второго игрового дня встрети-
лись Албания и Италия. На 21-й 
секунде албанец Недим Байра-
ми забил самый быстрый гол в 
истории чемпионатов Европы, 
воспользовавшись ошибкой обо-
роны итальянцев. Так пал рекорд 
бывшего нападающего сборной 
России и «Ростова» Дмитрия Ки-
риченко, поразившего на второй 
минуте ворота сборной Греции 
на чемпионате Европы 2004 года.

Итальянцы ответили на это 
точными ударами Николо Барел-
лы и Алессандро Бастони еще 

Огранили соперниц

Женская команда футболь-
ного клуба «Ростов» в гостевом 
матче 12-го тура чемпионата 
России разгромила «Рубин» со 
счетом 3:0.

Первый гол на 32-й минуте 
красивым ударом из-за штрафной 
забила Екатерина Дудко. После 
этого ростовчанкам стало проще 
действовать, так как соперницы 
вынуждены были менять тактику 
и больше идти в атаку.

Перед самым перерывом Алла 
Даллакян забила второй мяч, 
сделав преимущество нашей 
команды комфортным. После 
первого тайма «Ростов» вел в 
игре, о чем говорит статистика 
ударов (3:1).

Во второй половине встречи 
ростовчанки играли по счету, 
контролируя ход игры. На 80-й 
минуте Екатерина Дудко офор-
мила дубль и сделала счет раз-
громным – 3:0.

В символическую сборную 
12-го тура вошли две футболист-
ки «Ростова»: Татьяна Краснова 
и Екатерина Дудко. В десяти 
матчах ростовчанки набрали 10 
очков и занимают восьмое место 
в турнирной таблице.

Надвигается шторм

Хоккейный клуб «Ростов» 
объявил о проведении тра-
диционных товарищеских 
матчей против воронежского 
«Бурана».

«Кондоры» объявили, что 
игры состоятся в Воронеже 16 и 
17 августа на льду Дворца спор-
та «Юбилейный». План подго-
товки команды к сезону еще не 
утвержден.

В этот раз ростовчане будут 
стараться больше радовать своих 
болельщиков. Сезон 2023/2024 
команда занести себе в актив не 
может. «Кондоры» выдали боль-
шую серию без побед, потеряв 
шансы на выход в плей-офф за-
долго до окончания регулярного 
сезона.

Билет в Париж 
под вопросом

Воспитанница донской шко-
лы плавания Юлия Ефимова 
получила нейтральный статус, 
который может дать ей право 
выступить на Олимпиаде в 
Париже.

– Есть большая проблема: я не 
успеваю пройти международный 
отбор. Все такие старты заканчи-
ваются 23 июня. В моих планах 
было выступить от клуба на 
турнире в Италии, но в итоге мне 
отказали в допуске, – рассказала 
Ефимова «Матч ТВ».

По словам спортсменки, «дед-
лайны сгорают на глазах».

Многоходовочка

Полузащитник «Балтики» 
Данила Козлов может стать 
игроком «Ростова».

Козлов стал одним из откры-
тий второй части чемпионата. 
19-летний футболист сыграл 
за «Балтику» 15 матчей, забил 
три гола и отдал пять голевых 
передач.

Предполагается, что игрока 
купит «Зенит», а после этого он 
отправится в «Ростов». При этом 
у команды из Санкт-Петербурга 
останется право обратного выку-
па перспективного футболиста.

Сами клубы эту информацию 
пока не комментировали. Еще 
один креативный футболист рос-
товчанам точно пригодился бы.

пенко, ставшего главной 
целью «Краснодара». Яко-
бы «быки» предложили за 
него 4 млн евро, но «жел-
то-синих» сумма не устро-
ила. Это породило вокруг 
игрока национальной сбор-
ной России множество 
слухов. Судя по всему, 
Осипенко уйдет из «Рос-
това» только за большую 
сумму, иначе отпускать 
30-летнего защитника не 
имеет смысла.

Также появилась инфор-
мация, что «Ростов» под-
пишет контракт с 26-лет-
н и м  п о л у з а щ и т н и ко м 
Константином Кучаевым. 
Полгода назад он разорвал 
контракт с ЦСКА и на пол-
года перешел в «Пари НН». 
Талантливый футболист 
считался одним из самых 
перспективных игроков 
своего поколения, но из-за 
травм пока не смог рас-
крыть свой потенциал.

   Капитан команды покинул «Чайку»

   Недим Байрами побил рекорд Дмитрия Кириченко

ды футболистов неизвест-
ны. О других изменениях 
в составе пока не сообща-
лось.

– Тренерскому штабу 
предстоит встреча с руко-
водством, надо все спокой-
но обсудить. Я хотел  бы по-
благодарить ребят, которые 
заслужили право играть в 
Первой лиге. Глобальных 
изменений в составе не 
будет, но нам нужно точеч-
ное усиление. Сейчас у нас 
даже просто количественно 
не хватает игроков, напри-
мер, в последнем матче 
сезона с «Новосибирском» 
у нас в запасе был всего 
один футболист оборони-
тельного плана. Так что не 
будем откладывать и сразу 
начнем работу по усилению 
состава, – сказал в интер-
вью «Матч ТВ» главный 
тренер «Чайки» Дмитрий 
Пятибратов.

Из отпуска «Чайка» вый-
дет 25 июня.

в первом тайме. В конце матча 
албанцы могли сравнять счет, 
но итальянцы, доминировавшие 
весь матч, свои очки не упустили 
– удержали счет 2:1.

Скучная Англия
16 июня Нидерланды с тру-

дом обыграли Польшу. Поляки 
неожиданно для многих открыли 
счет. Голландцы смогли вырвать 
победу лишь в концовке матча – 
2:1.

Во втором матче Дания спот-
кнулась о Словению. В первом 
тайме датчан вывел вперед Кри-
стиан Эриксен, у которого три 
года назад во время матча чем-
пионата Европы остановилось 
сердце. Во втором тайме словен-
цы добавили, сравняли счет, а в 
концовке и вовсе могли вырвать 
победу. Итог – 1:1.

Центральным матчем дня 
была встреча Англии и Сербии. 
Англичане считаются одними из 
главных фаворитов чемпионата. 
В первом тайме Джуд Беллингем 
вывел родоначальников футбола 
вперед. После этого команда Га-
рета Саутгейта «засушила» игру. 
Почти весь матч не было опас-
ных моментов. В итоге – победа 
англичан со счетом 1:0.

После трех игровых дней самы-
ми яркими командами можно на-
звать сборные Испании и Италии. 
Но делать выводы о фаворитах 
турнира пока рано. Англичане, 
например, могут только вкаты-
ваться в турнир, а яркое начало 
не всегда гарантирует титул.

БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ
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По ходу матча сложилось 
ощущение, что шотландцы не 
были готовы к такому развитию 
событий. Игра в их исполнении 
была далека от идеала. На 19-й 
минуте Джамал Мусиала удво-
ил преимущество хозяев поля. В 
конце тайма шотландцы остались 
в меньшинстве, и интрига в этот 
момент умерла.

Во второй половине встречи 
немцы сделали счет разгром-
ным. Отличились Кай Хавертц, 
реализовавший пенальти, Никлас 
Фюллькруг и Эмре Джан. Сбор-
ная Шотландии за весь матч не 
нанесла ни одного удара по воро-
там, но на помощь им пришли со-
перники, проявившие гостепри-
имство. В конце игры мяч в свои 
ворота срезал защитник Антонио 
Рюдигер. Итог – 5:1.

Без сенсаций
15 июня прошли три матча. 

Первыми на поле вышли сопер-
ники Германии по группе A – 
Швейцария и Венгрия. В первом 
тайме швейцарцы доминировали 
на поле и заслуженно повели со 
счетом 2:0. Во второй полови-
не венгры проснулись, поймали 
свою игру и даже переломили 
ход встречи. Сократив отстава-
ние до минимума, они имели не-
сколько хороших возможностей, 
чтобы сравнять счет, но вместо 
этого получили еще один гол в 
свои ворота. Швейцария победи-
ла со счетом 3:1.

Самым громким событием 
первого тура была встреча Испа-

   Джуд Беллингем 
(номер 10) – один  
из главных 
претендентов 
на «Золотой мяч»
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